

REPÚBLICA ARGENTINA



**Provincia de Tierra del Fuego
Antártida e Islas del Atlántico Sur**

PODER LEGISLATIVO

DIARIO DE SESIONES

XL PERÍODO LEGISLATIVO

AÑO 2023

REUNIÓN N° 1

SESIÓN INAUGURAL, 1 de MARZO de 2023

GOBERNADOR: Gustavo Adrián **MELELLA**

PRESIDENTA: Mónica Susana **URQUIZA**

VICEPRESIDENTE DEL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA: Ernesto Adrián **LÖFFLER**

SECRETARIO LEGISLATIVO: Matías Gonzalo **GARCIA ZARLENGA**

SECRETARIO ADMINISTRATIVO: Gonzalo Fabián **LÓPEZ**

PROSECRETARIA LEGISLATIVA: Andrea Elizabeth **RODRÍGUEZ**

PROSECRETARIO ADMINISTRATIVO: Walter Edgardo **ALBIOL**

Legisladores presentes:

ACOSTA, Mónica Mabel

BILOTA IVANDIC, Federico Ricardo

COLAZO, María Laura

COLAZO, Mario Jorge

FREITES, Andrea Graciela

FURLAN, Ricardo Humberto

GREVE, Federico Jorge

LÖFFLER, Damián Alberto

MARTÍNEZ ALLENDE, Liliana

MARTÍNEZ, Myriam Noemí

RIVAROLA, Pablo Daniel

SCIURANO, Federico

TRENTINO MÁRTIRE, Emmanuel

VILLEGAS, Pablo Gustavo

VUOTO, María Victoria

En la ciudad de Ushuaia, capital de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, al día uno de marzo de dos mil veinte tres, se reúnen los señores legisladores provinciales, en las instalaciones de la Fábrica de Talentos, ubicado en calle en Avenida Maipú N° 1255, siendo las 10:20.

- 1 -

Saludo de Bienvenida de la Vicegobernadora Mónica Susana Urquiza

Sra. PRESIDENTA.— Buenos días a todas y a todos. En nombre del Poder Legislativo de la provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur, les doy la bienvenida y les agradezco la presencia y el acompañarnos en este día tan importante. Este año es un año muy importante para nuestra democracia, se cumplen 40 años, nuestra Legislatura cumple 40 años de sesiones legislativas fueguinas. ¿Por qué le hemos llamado fueguinas? Porque como todos sabemos tenemos las primeras sesiones como territorio nacional y luego como provincia. Por ser este años tan especial, y este día tan especial, vamos a salir un poco del protocolo y nos van a decir algunas palabras, nos van a indicar desde Prensa de la Legislatura.

- 2 -

RESEÑA PODER LEGISLATIVO

Sr. LOCUTOR.— En 1983, nuestro país salía de uno de los momentos más tristes, oscuros y dolorosos que ha vivido la ciudadanía en la historia de Argentina.

El retorno de la democracia, de la mano del ex presidente Raúl Alfonsín, significó un largo camino para la reconstrucción de las instituciones del país y del tejido social, que se habían disuelto a causa del llamado proceso de reorganización nacional.

Como en el país, en el Territorio Nacional de la Tierra del Fuego el 30 de octubre de 1983 las y los fueguinos fuimos convocados a votar en las elecciones nacionales, que dieron lugar a la integración de la primera Legislatura, tal cual indicaba la Ley nacional 22.847.

El 1 de noviembre de ese año, se conocieron los nombres de las primeras y los primeros legisladores territoriales y el 24 de ese mismo mes, juraron frente al doctor Carlos Sagastume y la secretaria Electoral, doctora Marta Milloc. El acto se desarrolló en la escuela territorial Sarmiento de la capital fueguina.

Con la premisa que la historia nos recuerda los orígenes de estas tierras del fin del mundo, el Parlamento resguarda los archivos de los diarios de sesiones con las intervenciones de cada uno de los primeros integrantes quienes dejaron su huella en el devenir provincial.

Desde entonces han transcurrido 40 años, cuatro décadas donde argentinas y argentinos; fueguinas y fueguinos continuamos bregando el camino de la institucionalidad de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur. Lo hacemos a través de los cuerpos colegiados legislativos de las tres ciudades fueguinas y del Poder Legislativo provincial, donde las normas y las voces de la ciudadanía, resuenan a toda la comunidad, en desarrollo, oportunidades y esperanza.

La Legislatura Provincial se apresta a conmemorar 40 años de sesiones legislativas fueguinas, ininterrumpidas desde 1983. La labor parlamentaria, se suma así, a la Defensa del Estado de Derecho, a la democracia, a la convivencia en las ideas y opiniones, siendo hoy, como hace cuatro décadas, la caja de resonancia de la vida institucional de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

- (Aplausos)

Sra. PRESIDENTA.— Muchas gracias.

Ahora sí vamos a dar inicio formal a esta Sesión de Apertura.

Les pido por favor a los medios que no se crucen, que respetemos los espacios que

hemos designado, para poder... Estamos mucho más cómodos que en el Almirante, pero también evidentemente nos ha quedado chico.

Así que les agradezco su voluntad y acompañamiento.

- I -

APERTURA DE LA SESIÓN

Sra. PRESIDENTA.— Habiendo quórum legal con la presencia de 15 legisladores y legisladoras en la Sala, se da inicio a esta Sesión Inaugural.

- II -

COMISIÓN DE HONOR

Sra. PRESIDENTA.— Invito a los señores legisladores y señoras legisladoras, presidentas de los bloques, a integrar la Comisión de Honor para ir a recibir al gobernador de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, profesor Gustavo Melella.

- *Los integrantes de la Comisión de Honor acompañan el ingreso del señor gobernador al recinto.*

- *(Aplausos).*

- III -

IZAMIENTO

Sra. PRESIDENTA.— Invito a la legisladora Liliana Martínez Allende, legisladora Laura Colazo, legisladora Andrea Freites, legislador Federico Greve y legislador Damián Löffler, a izar el pabellón nacional y la bandera provincial; y al resto de los legisladores y al público presente, a ponerse de pie.

- *Así se hace. (Aplausos).*

- IV -

HIMNO NACIONAL ARGENTINO

Sra. PRESIDENTA.— Seguidamente entonaremos las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- *Así se hace. (Aplausos).*

Sra. PRESIDENTA.— Muy bien. Conforme lo establece el artículo N° 135 inciso 7 de nuestra Constitución Provincial, invito al señor gobernador de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur a dar su mensaje a esta Cámara y al pueblo de la provincia.

- V -

DISCURSO DEL SEÑOR GOBERNADOR GUSTAVO MELELLA

Sr. GOBERNADOR.— Bueno. Buenos días a todas y a todos, querida Moni vicegobernadora, queridos legisladores, querido doctor Löffler, representante del Superior Tribunal de Justicia, a todos los que representan al Tribunal de Cuentas de la provincia. Queridos intendentes, gracias por venir, por estar con nosotros. Presidentes del Concejo Deliberante, a nuestros queridos Veteranos de Guerra, Tribunal de Cuentas de la provincia, las Fuerzas Armadas y de

Seguridad, a los representantes de los trabajadores de distintos sectores del mundo del trabajo. Rector de la Universidad nuestra, Daniel, de la Universidad de Tierra del Fuego. De distintas instituciones educativas que nos acompañan, a todo el pueblo de Tierra del Fuego.

Hoy va ser un mensaje breve a pedido del doctor Löffler, porque dice que el año pasado fue muy largo, lo dije. Y en ese, cuando uno hace un mensaje breve quedan muchas cosas afuera, entonces pido hoy las disculpas a todos los servidores públicos y servidoras públicas de la provincia, que a veces uno no puede tener un mensaje, todo el contenido de lo que se hace y se hace muchísimo. Así que discúlpeme después se enojan conmigo.

Querido vicegobernador o gobernador mandato cumplido, negro Arcando que lo veo ahí presente.

Primero quiero agradecerles por haber aceptado hacer acá, en este lugar, en esta "Fábrica de Talentos" la Apertura de Sesiones, porque es un lugar significativo, habla del presente y del futuro de nuestra provincia, habla de nuestros pibes y de nuestras pibas, habla de la inversión público privado, habla de lo que se viene en relación del mundo del trabajo, así que quiero agradecerles, también les digo que no se lo van a quedar el lugar, porque tienen intenciones los señores legisladores (*risas*) pero no.

Nada, solo quiero hacer una breve referencia de lo que venimos haciendo, que es ilustrar un poco toda la gestión de Gobierno tal cual lo han hecho nuestros intendentes estos días, y esta tarde le toca a Dani. No puedo dejar de hacer referencia, una referencia breve desde donde veníamos, porque a veces tenemos una memoria corta y veníamos año 2015, 2019 de una Argentina muy complicada, donde crecía la desocupación, la pobreza donde el camino del endeudamiento y el ajuste eran las variables conflictivas sociales. En ese momento teníamos una pobreza del 31.5 y una desocupación del 13%, acá en nuestra provincia.

Cuando a nosotros nos tocó ganar las elecciones con Moni 2019, siempre le erro 2019, gracias al acompañamiento del pueblo fueguino y también, el triunfo de nuestros intendentes en ese momento, nosotros enseguida empezamos a pensar en un plan, porque queríamos tener un plan, queríamos saber hacia dónde íbamos y qué queríamos hacer. Y en ese momento pensamos un plan de desarrollo económico productivo, social y educativo, porque esas variables, nosotros son fundamentales. Y ese plan estaba cargado de sueños, de esperanzas, de lo que uno soñaba para la provincia, ahora teníamos la oportunidad de hacerlo y no teníamos excusa de no hacerlo, y no podíamos poner la carga sobre otro, era responsabilidad nuestra. Un plan lleno de esperanza real, cierta, un plan posible de lo que pudiéramos hacer, pero lleno de pasión.

Nosotros vinimos con ese plan. Pensamos distintos polos de desarrollo y empezamos a concretarlo, y en ese momento nos marcamos algunos objetivos. Yo se los quiero refrescar rápidamente, el primer objetivo de ese era generar empleo genuino, necesitábamos recuperar tanto empleo perdido, pero generar mucho más por nuestros pibes y pibas que todavía no habían accedido a su primer empleo. Pero ese plan tenía que traer inclusión social y movilidad social ascendente, a través del fortalecimiento del sector privado, pero del sector público también. Dar valor agregado a los recursos naturales, la producción primaria, aumentar las exportaciones, buscar una mayor complementariedad de las industrias con los proveedores locales, y profundizar ese famoso camino de sustitución de importaciones, de partes y piezas para la industria. Y profundizamos algunos sectores, que los llamamos polos, no por esa mirada del Polo Sur, pero también de saber hacia dónde ir. Primero la industrialización del gas y el petróleo, la industria tecnológica -estamos hoy acá, por eso también-; La logística antártica el desarrollo portuario en Río Grande y Ushuaia. La economía del conocimiento, el polo pesquero, agropecuario, turística, la obra pública, tan fundamental, la obra pública, el polo cultural y audiovisual.

En ese momento planteábamos la extensión del sub régimen industrial que se logró, que lo logramos entre todos, el arco político de nuestra provincia, ¿no? Y que tanto bien nos hace y tanta seguridad nos da. Recuerdo que, en ese plan, al otro día de asumir como gobernador lo presentamos, en un salón con muchas ganas con mucho entusiasmo, con todas las ganas la pasión y la esperanza de transformar juntos la provincia, debo reconocer que fue una debilidad nuestra no seguir comunicándolo cuando vino la pandemia, y justamente con la llegada de la pandemia, ¿qué se agudizó? La pobreza y la desocupación en nuestra provincia. Y es cierto, y pasamos a tener una pobreza del 39.3 y una desocupación del 22% ese plan que nosotros habíamos llevado fue validado por nuestro Gobierno Nacional

junto al ministro del Interior Wado de Pedro, en ese momento el ministro de Economía Guzmán, junto al ministro de Producción, de ese momento, Kulfas, a Silvina Vatakis con ellos y nuestros equipos técnicos se fue trabajando y se validó para ver que queríamos nosotros hacer de la provincia. ¿Vieron que siempre a muchos les preocupa Tierra del Fuego? Pero les preocupa mal. Ellos, la verdad que tengo que agradecer y reconocerles esa mirada federal, integral que tuvieron y fuimos trabajando.

Fue el inicio de nuestro gobierno un tiempo de transición, reordenamiento, recuperación de la compleja situación en la que nos encontrábamos. Ahora viene un tiempo de seguir creciendo. Asegurar el crecimiento, consolidando la base de la provincia para los próximos 30 años. ¡Con todas las fueguinas y todos los fueguinos dentro del crecimiento, con los chicos, los adolescentes, los jóvenes, los adultos, con los adultos mayores, nadie debe quedar afuera de los beneficios que trae de crecimiento y el desarrollo! Para nosotros crecer es brindar igualdad de oportunidades, generar esperanza, justa distribución de la riqueza, es movilidad social ascendente, es que ¡cada fueguino y cada fueguina se pueda realizar en su tierra y pueda ser feliz! (*Aplausos*).

Tenemos la obligación y el compromiso diario de cuidar a cada fueguino y cada fueguina, y lo hacemos con aciertos y errores, es real, a veces hacemos las cosas bien y a veces la pifiamos.

El Estado es el que debe velar por cada uno, en especial por los que menos tienen, por los más pobres. Muchas veces hemos tenido la sensación de que el Estado ha actuado en favor de aquellos que más tienen, pero para nosotros, todos, todas, los fueguinos somos iguales. Los que nacieron y los que vinimos tuvimos y tenemos un gran sueño, y ese gran sueño se empezó a hacer realidad; Si lo dijéramos nosotros solos, como un gobierno, parecería una expresión de soberbia, hasta de propaganda política, y hasta por ahí una mentira; Pero la realidad es que hay datos reales, que dicen que nuestra provincia está creciendo y va a seguir creciendo, y que estamos mejor a como estábamos. Lo decimos nosotros, lo dicen los datos del INDEC, pero también lo dicen organismos internacionales. Pero debemos reconocer que todavía nos falta mucho. Nosotros sí reconocemos que tenemos gente que todavía la pasa mal en nuestra provincia, y que está mal y que no tenemos que desconocerlo ni taparlo.

Por eso seguimos trabajando todos los días, los beneficios del desarrollo deben llegar a todas y a todos, crecimos y vamos a seguir creciendo.

Hay un signo claro que habla del desarrollo del crecimiento de nuestra provincia y es la confianza del sector privado en la inversión, y lo vemos a través de la inversión permanente. Si no hubiera confianza y no hubiera buenas condiciones sabemos que el sector privado no invertiría y en este momento realmente lo están haciendo, hay inversión genuina, privada, que es la que genera el empleo real, estable y cuando hay empleo hay dignidad y hay esperanza.

Miren hay un dato, los niveles de construcción, los permisos que los municipios lo saben muy bien, crecieron un 213%, y eso significa que hay buenas posibilidades. También porque nuestro país mejoró, nuestro país creció, nuestro país apuesta al desarrollo.

Una inversión muy grande, puerto de Río Grande acá esta Martín y Von Der, seguramente algún riograndense más, cuántos años esperándolo y hoy es una inversión privada, si no estuvieran dadas las condiciones nadie quiere poner 200, 300 millones de dólares para hacer. Y es una inversión real.

Proyecto Fénix que firmamos hace poco tiempo alguno de ustedes participaron en Buenos Aires, esa gran obra de gas, de producción de gas, 700 millones de dólares, por parte de *Total Pan American* y *Wintershall*. La petroquímica que es lo que todos deseamos y estamos trabajando y más adelante les explicaré un poco más. La terminal de pasajeros y Catamaranes de Cruceros hace muy poquito firmamos con AGP.

Ambassador, una empresa que teníamos paralizada y la adquirió este grupo y en poquito empieza a funcionar.

Nuevos proyectos que se vienen a través de los Fondos de la FAM, cuando charlábamos con los intendentes y con nuestros diputados y senadores, trabajando sobre la extensión del subrégimen, decíamos, nosotros vamos a trabajar porque queremos que se dé, pero queremos que las empresas pongan, en el buen sentido, dinero en desarrollo en nuevas empresas, porque esa es la ampliación de la matriz productiva, el Estado los acompaña, el

Estado nacional, provincial, municipal, pero se benefician y esos fondos tienen nuevos proyectos productivos que generan más empleo.

Las inversiones en pesca y en producción por ejemplo de mejillones. Para nosotros es importante que cuando damos un permiso de pesca, como lo hemos dado, ahora para la centolla, le hemos pedido a una de las empresas que se asiente en Río Grande y así lo está haciendo, y Río Grande va a tener también su desarrollo pesquero como corresponde. Lo dice el informe de la CEPAL. La CEPAL marca que hay tres provincias que crecieron y más, van a crecer en el país, una de las provincias es la de Tierra del Fuego. Por eso, creo que cuando uno habla de tener un plan y ve estos indicadores, nos da la sensación, pero nos da la certeza que vamos por el buen camino.

Somos la provincia que más creció en empleo registrado del país y vamos a seguir creciendo. Tierra del Fuego tiene y va a seguir creciendo en la generación de empleo. Miren la traza de empleo pasamos de un 39.9 al 43.6, que es la última medición en diciembre y eso es muy bueno, pero nos siguen quedando afuera fueguinos y fueguinas sin empleo, nuestros pibes muchos sin su primer empleo por eso tenemos que seguir creciendo.

En este sentido nosotros a fin de año -y les quiero agradecer señores legisladores- presentamos un proyecto de ley, un proyecto de ley que se tapó por la discusión de la reforma jubilatoria pero que fue muy importante. Que, a todas aquellas nuevas empresas, emprendimientos, comercios, que facturen hasta cinco millones de pesos por mes, que son nuevos, nosotros no le vamos a cobrar ingresos brutos por seis meses, porque tienen que generar empleo y eso para nosotros es una decisión, y si ahora le vamos a agregar que, si toman jóvenes para su primer empleo, a través del Ministerio de Trabajo de la Provincia o las oficinas de empleo municipales, lo vamos a extender por seis meses más. Eso es cuando el Estado, realmente, también pone de alguna manera financiamiento al sector privado, para generar más empleo. Para nosotros es un orgullo, es una decisión -aunque me mire el Ministro de Economía, por ahí-, pero realmente tenemos que seguir fomentando. No sé cuántas provincias del país dejan de cobrar sus ingresos brutos para favorecer el empleo. Nuestra provincia, porque así lo entendemos, lo seguimos haciendo (*Aplausos*) Y en este sentido, del empleo lo digo porque lo he hablado con nuestra ministra de Trabajo Karina, lo he hablado con los representantes de la Unión Obrera Metalúrgica, lo he hablado con los empresarios, tenemos que dar certezas laborales a los trabajadores de la unión obrera metalúrgica. Tenemos que terminar con ciertos tipos de contratos que no dan seguridad, que no permiten que el metalúrgico, el vecino, pueda proyectar su vida hacia adelante. (*Aplausos*). Las condiciones están dadas, tiene que hacer, y tiene que tener el compromiso de poder hacerlo (*Aplausos*).

Y no somos de esquivar el bulto, y no voy a dejar de hablar de dos temas de la industria, que son los textiles. Todos sabemos la lucha que hay con el continente y algunos grandes empresarios contra la industria textil de Tierra del Fuego. ¡Todos los que estamos acá! Todos defendemos la industria textil, es por eso que le hemos pedido al presidente de la Nación a nuestra vicepresidenta, a nuestros ministros de Economía Sergio Massa a De Mendiguren, al vasco De Mendiguren que la verdad nos recibe muy bien, de modificar la situación de las empresas textiles. En este momento, está acá, Sonia Castiglione con su equipo viene trabajando con el equipo De Mendiguren para dar certezas a todas las trabajadoras y a todos los trabajadores y a los empresarios del sector textil porque se merecen tener las condiciones del subrégimen industrial. (*Aplausos*)

También, no puedo dejar de hablar de los vecinos y vecinas de Digital Fueguina una empresa que quedó abandonada por sus dueños, y que la verdad que la han pasado, y la pasan mal muchos de los trabajadores. Venimos trabajando, nosotros hemos acercado distintos inversionistas para recuperar como se recuperó *Ambassador* se pueda recuperar Digital. Es un camino complejo, porque a veces te encontrás con empresarios que quieren apostar, y a veces te encontrás con piratas. Entonces, yo tengo la certeza, y anoche lo hablaba con uno de ellos, de los trabajadores, que pronto Digital va a tener su solución, igual que la tuvo *Ambassador*. Para nosotros todavía es una espina que tenemos y no podemos resolver, porque necesitamos seguir generando empleo, y sé que lo vamos a hacer.

Y vuelvo a refrescar estos datos -para nosotros importantes-, de cuando asumimos la pobreza el 31.5, en ese momento la media nacional era del 35.5 la pandemia, la pobreza fue del 39.3, el promedio nacional del 42; el último registro nuestro del 2022 es del 23% y la

media nacional del 36. Bajamos significativamente, bajamos mucho. (*Aplausos*). Pero nos falta, nos falta. (*Aplausos*).

Nuestros gobiernos, tanto municipales, provincial, nacional, tenemos claro y lo creo todo el arco político que es contra quien tenemos que pelear. La desocupación. Cuando asumimos era del 9.5 y la media nacional del 8.9, estábamos por encima de la media nacional, la pandemia nos puso en el 22% y la media nacional del 13. Hoy la desocupación en nuestra provincia es del 5% y la media nacional del 7, hemos logrado estar por debajo de la media nacional, y eso también es gracias al Gobierno nacional. (*Aplausos*).

Hemos conseguido reducir un 50% la desocupación que teníamos, pero nos falta, y tenemos que seguir creciendo, creo que ese es el gran desafío. Tierra del Fuego lidera el ingreso promedio del país, este dato habla del crecimiento de la mejora de nuestra economía así como es fundamental importante la inversión privada, a la cual quiero agradecer al sector privado, porque en la pandemia muchos sostuvieron el empleo y después se reactivaron, tengo que reconocer la inversión pública del Estado, el Estado nacional, el Estado provincial y los municipios, porque la inversión pública apuesta fuertemente en generar también, más desarrollo y más empleo. Nuestro gobierno destina fondos propios o gestionados ante el Gobierno nacional o entes o instituciones para seguir creciendo en la ampliación de la matriz productiva.

Voy solo a nombrar algunos datos para tener una visión general, pero hay muchísimo trabajo, inversión, por parte de las distintas áreas, relacionados al crecimiento productivo; Por eso acompañamos a las y los emprendedores como lo hacen también los municipios de nuestras ciudades, porque el auto empleo es una forma de generarse los recursos y tener dignidad.

El Banco de Tierra del Fuego sigue cumpliendo con un rol primordial, que es acompañar el plan de ampliación de la matriz productiva de la provincia. Tenemos un Banco con una mirada de desarrollo del que estamos realmente orgullosos. El Banco de Tierra del Fuego realizó préstamos por más de 6.600 millones de pesos (*sic.*) a empresas, a individuos. Perdón 6.600 millones de pesos, no de presos. Consolidando así su rol de promover las inversiones y el consumo de la provincia. Este nivel de otorgamiento de crédito significa un incremento del 98% con respecto al año anterior, y en ambos segmentos se otorgó tasas muy por debajo de la inflación y en el resto de los bancos. Bancos del sector privado que ¡tanto se han llevado y se han enriquecido! El Banco de Tierra del Fuego ha logrado estar en mejores condiciones que ellos.

Específicamente en el sector productivo se desembolsaron más de 2.100 millones de pesos en diversas líneas destinadas a capital de trabajo, desarrollo productivo, y bienes de capital.

En un marco inflacionario que mostró un 94.8 de incremento en el índice de precios al consumidor, para los 12 meses del 2022. La tasa promedio de asistencia financiera del BTF al sector productivo, mostró un promedio del 39.4, por eso felicitaciones al Banco de Tierra del Fuego, a su equipo de trabajo porque realmente han apostado al desarrollo, y estamos sinceramente orgullosos.

Dentro de las asistencias del BTF pudo realizar, desembolsos, también, por 500 millones de pesos con un plazo de 60 cuotas y 12 meses de gracia y una tasa fija del 22% en un contexto como en el que vivimos, realmente es una gran ayuda al sector privado. 4500 Millones de pesos orientados a la cartera de consumo y se realizó tanto a través de los canales electrónicos como adicionales; Además a través de las tarjetas de crédito, se realizaron compras que superaron los 19 mil millones de pesos entre los que se encuentran más de 12 mil millones que se utilizaron las cuotas y descuentos vigentes en ¡más de 500 comercios! Mantener el consumo en la provincia, favorecer el nivel de actividades de todas las ciudades y permitir que la gente pueda tener asistencia crediticia, sin pagar costos financieros habla de mucha movilidad económica, sumando los préstamos a empresas e individuos, la compra a través de tarjetas. El Banco de Tierra del Fuego, que se potencia por la política de cuotas sin interés, movilizó más de 26 mil millones de pesos orientados a fomentar el crecimiento de la economía provincial en el 2022. ¡Realmente es un motor de la economía, mueve al sector privado, favorece a nuestros vecinos, así que felicitaciones al BTF por su trabajo también! (*Aplausos*) Y en esto, no puedo dejar de decirlo, yo recuerdo que cuando estábamos en elecciones, algunos son más jóvenes y tienen más memoria que yo, algunos

decían que íbamos a privatizar el banco, y algunos me llamaron muy preocupados, yo sigo teniendo el mismo número, ¿eh? porque no privatizamos el banco, es un banco estatal, un banco público, donde apuesta al desarrollo y al crecimiento así que, si me quieren llamar, los que me llamaron esa vez los espero o un mensajito no más (*Aplausos*)... Pero bueno, nada, fue un chiste. (*Aplausos*).

Les menciono otros datos que siguen reflejando el acompañamiento al sector privado del Estado, digo lo hacemos nosotros, lo hace el municipio, lo hace la Nación, y hay que decirlo porque muchas veces se cuestiona al Estado. Ciertos empresarios, ciertos sectores cuestiona al Estado, el Estado acompaña, de una manera u otra todos, lo hacemos todos, no un gobernador, todos. 50 productores mejoraron su infraestructura con subsidios, subsidios fortaleciendo la actividad primaria y la emergencia climática. 240 MiPyMEs capacitadas y asistidas financieramente, 86 PyMEs incorporaron capital de trabajo y tecnológico con subsidios impulsados a las PyMEs; 175 productores primarios capacitados y asistidos financieramente en producción, 60 empresas asistidas para la apertura de nuevos mercados; 300 millones de pesos gestionados para invertir en adquisición de tecnología; 124 emprendedores fortalecidos en gestión, y emprendimientos, y con fondos propios a través de la Casa de Tierra del Fuego que ha hecho un gran trabajo, también, en este sentido y con otras áreas nuestras.

Hay que destacar, también, y lo quiero hacer sinceramente, el trabajo que realizan nuestros tres municipios para fortalecer el entramado local, que no es menor porque quien apuesta todos los días y está más cercano al vecino son los municipios, así que felicitaciones por el acompañamiento al sector privado. (*Aplausos*).

No puedo no hablar del turismo, un sector que es uno de los motores de nuestra economía provincial, uno de los polos de la matriz productiva y tan golpeado en la pandemia, y acá quiero resaltar una herramienta que, en su momento fue fundamental para sostener a muchos sectores, pero al turismo en especial, que fue el PRO.GRE.SO. Y ahí está Fede Sciurano que es de la oposición, y Liliana, y el resto de los legisladores que nos pusieron a disposición herramienta para acompañar al sector privado, y sostuvimos todos, el mayor empleo posible, entre el PRO.GRE.SO. y el BTF acompañamos al sector privado, y eso tiene que ser reconocido. Por supuesto con el compromiso de los trabajadores del sector privado, a los cuales hay que agradecerles porque entendieron la situación y acompañaron al sector turismo muchísimo, y a otros sectores.

Venimos con temporadas históricas, record en nuestra provincia. El pre viaje una gran herramienta del Ministerio de Turismo, así que hay q felicitar y agradecer a Matías Lammens por esa gran apuesta que el Estado, también, invierte ahí y acompaña desarrollo privada.

La recalada de cruceros, esta temporada 537 recaladas, la temporada que viene ya hay solicitadas 575 recaladas. Los pasajeros hasta el 26 de febrero que vinieron los cruceros 160 mil. Y eso, el turismo por más que algunos digan que no deja nada, deja mucho. Cuando vivimos la pandemia muchos decían “uh nos damos cuenta lo que influye el turismo”, cuidemos a los turistas no los matemos, eh, tengámoslos bien porque realmente venimos de momentos históricos, más todos los turistas que llegan vía aérea y el turismo genera empleo directo y enseguida te moviliza a una economía que está estancada.

El otro día hablaba con Moncho Calderón y si no recuerdo mal, me dijo que, en el sector hotelero gastronómico creció en un 37% el empleo. Es así, ¿viste? Y bueno es real, y los incrementos, y el incremento, miren, en el sector de facturación un 135%, y eso es bueno, y eso habla de movimiento económico, y eso habla de la inversión privada por supuesto, y la reconocemos. Pero también habla de una presencia del Estado, así que para nosotros es importantísimo las obras de infraestructura turística, la Ruta 1 en Tolhuin, ¿eh? Dani lo logramos se volvió a reactivar gracias, también, al responsable de Vialidad Nacional, que le tenemos que agradecer, a Gustavo Arrieta, muchísimo.

La pavimentación de la Ruta 3, con lo cual aprovecho para mañana a las 11 de la mañana invitarlos en la Casa de Tierra del Fuego, vamos a firmar el contrato de obra para que se inicie de una vez por todas la pavimentación de la Ruta 3 al Parque Nacional. (*Aplausos*).

La obra de miradores, la ampliación del muelle de Ushuaia que ya está terminando esa obra, pero estamos peleando con el ministro de Transporte y el ministro de Economía de la Nación, mensaje para ellos, pero nos van a acompañar en ampliar 120 metros más el muelle, para que tengamos el proyecto que tanto se necesitaba y así va a ser.

Y les decía hace un ratito, firmamos con la AGP la construcción de la terminal de pasajeros de catamaranes y cruceros y la licitación de los nuevos muelles, para que tengamos muelles dignos para los catamaranes también. Digo, se va transformando. La inversión en el Martial, que sigue avanzando con las dificultades que hay para la importación, pero tiene que seguir avanzando. Cerro Castor presenta un nuevo plan de inversiones para nosotros muy importante. Y les decía, lo de catamaranes recién, donde hoy está la zona de contenedores -siempre lo hablamos con Walter- una zona horrible pero bueno, es trabajo, desarrollo, firmamos con la Administración General de Puertos, un pre-convenio, en los próximos días se lo vamos a estar presentado a la Legislatura, el proyecto final, para la construcción de una terminal de pasajeros para catamaranes y cruceros para que con todo un sistema, para que el que baja ahora, el turista no tenga que estar esquivando los contenedores; Le vamos a dar a la ciudad, junto al municipio, otro perfil, pero también al puerto de nuestra ciudad. Vamos a presentar en el Fondo generado por la extensión del subrégimen industrial, la construcción de un nuevo muelle, en otro sector de la ciudad, para separar definitivamente la carga del turismo y los camiones no pasen más por el centro de nuestra ciudad de Ushuaia que está tan linda, así que eso también lo vamos a presentar, en los fondos generados por la industria. También le he pedido al equipo del puerto, mejorar las condiciones generales. Porque si crecen las obras de infraestructura, nuestros estibadores, nuestra gente de seguridad, todos los trabajadores portuarios tienen que tener las mismas condiciones dignas, que el resto. Así que sé que lo están haciendo y sé que lo tenemos que avanzar. Le hemos pedido a la gente que tiene la concesión del aeropuerto, que lo mire con cariño, un poquito de cariño por eso han presentado el plan de inversión por más de 2.300 millones de pesos que en los próximos días lo vamos a hacer público. No podemos tener un turismo de calidad con el aeropuerto que tenemos hoy, entonces le hemos pedido a los concesionarios que por favor la pandemia ya pasó es hora de invertir, así como lo hacen otros, lo pueden hacer ellos también. *(Aplausos)*

La provincia va demostrando que ya no tiene dos temporadas turísticas, hay turismo todo el año, nosotros crecimos en el turismo y vamos a seguir creciendo, debo resaltar el acuerdo entre el gremio de UTHGRA y el Ministerio de Trabajo para la capacitación laboral y la incorporación de trabajadores y trabajadoras y para la recalcificación laboral. *(Aplausos)*. Y en este sentido quiero resaltar que, en los próximos días, porque venimos con alguna demora, el acuerdo entre el Ministerio de Transporte de la Nación, el Ministerio de Trabajo, el Ministerio de Educación y el Ministerio de la Producción, para poner en marcha el Centro de Formación de Artes Marinas, de la Marina Mercante. ¡No puede ser que no tengamos un Centro de Formación que pueda brindar la necesidad! *(Aplausos)* Y acá lo veo al responsable de la Armada que siempre, Don Walter, insiste.

Pero el desarrollo de una provincia debe ir acompañada con la construcción de las grandes obras de infraestructura, que sean necesarias, el crecimiento de nuestra provincia también se puede ver, palpar, sentir a través de las grandes obras, que las fueguinas y los fueguinos esperamos durante muchos años y hoy son realidad. Obras soñadas por todos y todas, los fueguinos, y en esta concepción del desarrollo de la infraestructura, es determinante para el futuro de nuestra provincia -porque digo- si nosotros no tenemos ciertas obras, por más que hablemos de desarrollo, no vamos a poder crecer, y lo vamos a ver ahora; Y es cierto que la obra te genera rápidamente empleo y movimiento económico, pero tienen que ver también con el futuro, pero nuestra responsabilidad presente es también dotar a la provincia de las que van a poner en condiciones de un grado de desarrollo muy importante. Hay obras que nosotros no vamos a ver, quizás, como gobierno, pero sí como vecinos, y también es parte de un gobierno mirar más allá de su mandato y mirar más allá de su tiempo.

Así priorizamos la ampliación de la red portuaria, estamos por realizar la Planta de Generación Eléctrica Caminos, sentando las bases para el desarrollo del Hidrógeno, creamos una empresa fueguina de energía para complementarse con los privados, planteamos la necesidad de industrializar Recursos Naturales como el gas, la pesca entre otros.

No nos conformamos con haber logrado una de las inversiones más importantes y complejas, tecnológicamente para que se produzcan más gas en la Cuenca Austral y se generen regalías como Fénix -algún día les tengo que contar todas las idas y vueltas para que eso se pudiera lograr-. Además, estamos trabajando para lograr esta industrialización del gas y lo vamos a lograr porque le va a cambiar el perfil productivo a nuestra provincia.

Priorizamos la educación, invertimos en conectividad, creamos, como dije, en el centro de talentos en el que estamos hoy. Para nosotros la formación es un factor de crecimiento, de desarrollo que permite a cada fueguino realizarse. Queremos dar igualdad de oportunidades, y eso creo que es el gran desafío de todos. La formación es la posibilidad que nuestro país exista la movilidad social y el Estado debe priorizarla. Digo, acá hay muchos de origen peronista y es lo que decía Perón, pero también lo que decía Alfredo Palacios y lo que después hizo Alfonsín, la educación es lo que nos da esa movilidad social ascendente, y nosotros la tenemos que cuidar, porque queremos que este lugar, Tierra del Fuego, sea el lugar para nuestros pibes, nuestras pibas y que no se nos vayan ¡Ese es nuestro gran desafío, nuestros pibes y pibas tienen que tener acá su lugar! (*Aplausos*) Lo hablábamos hace un ratito, con el doc... hace un ratito (*Aplausos*). ¡Qué triste cuando decís “nuestros pibes...” y “Se va! Mi hijo se va” Y ¿Por qué se va? No quiere vivir más en la Argentina y ¿Por qué? No quiere vivir más.... Por el desánimo que muchas veces hay, y con respeto a los queridos comunicadores, muchos comunicadores alientan. Sobre todos los que viven de la General Paz para allá, el Obelisco alrededor, pero nosotros queremos que nuestros pibes se queden. Estamos pensando en el futuro en largo plazo, que no nos tocará gobernar pero que es nuestra responsabilidad.

Nombro algunas obras fundamentales para seguir creciendo, se los dije, pavimentación de la Ruta 1, pavimentación de la Ruta 3, la ampliación del muelle del Puerto de Ushuaia, la construcción definitiva del Hospital de Ushuaia que tanto se merecen los vecinos de Ushuaia. (*Aplausos*) El Hospital de Tolhuin, que tanto costó y había que empujar, con Dani cuando alguno lo trababa, salió el Hospital de Tolhuin para que tengan la salud pública que se merecen. La ampliación y modernización del Hospital de Río Grande que lo necesitamos, con todo lo que significa.

La planta de tratamiento de líquidos cloacales en las tres ciudades. Entre lo que estamos haciendo, miren, los municipios y la provincia acompañados por la Nación, en muy poco tiempo la provincia de Tierra del Fuego va hacer la única provincia que va a tener al cien por cien de su tratamiento de efluentes. Esto tiene que ver con prevención, tiene que ver con salud pública, tiene que ver con inclusión social, y para Tierra del Fuego es un orgullo, el ambiente no es solamente poner un cartelito, es hacer las obras desde el Estado, que son necesarias para garantizarlas. (*Aplausos*).

Y estamos definiendo, ustedes saben que no es fácil en la administración pública que dos áreas se pongan de acuerdo, pero cuando esas dos áreas se pongan de acuerdo el plan ejecutivo para el tratamiento de efluentes de Almanza, lugar que debemos cuidar como una perla.

Los servicios básicos de agua, cloaca, gas, electricidad en distintos barrios de nuestra provincia, que lo estamos haciendo junto con los municipios.

La electrificación de la Ruta 23 en Tolhuin, que en estos días se destraba, y tiene que firmarse el contrato y avanzar, tan necesaria para el crecimiento productivo.

La mayor conectividad en fibra óptica una inversión con ARSAT y ENACOM, también el sector privado; porque hoy no podríamos estar acá si no tendríamos buena conectividad, ¿De qué economía del conocimiento y qué educación íbamos a hablar, o salud podemos hablar si no lo tenemos? Estamos trabajando con Vialidad Nacional para concretar el llamado definitivo, pronto a licitación, de la construcción ¡tan necesaria, de los sobrepasos en la Ruta 3 de Ushuaia – Tolhuin! Por mayor seguridad vial, por el respeto, pero lo necesitamos, así que estoy convencido, y así me lo ha dicho Arrieta, pero también que la gente de Vialidad Nacional de la provincia termine rápidamente el proyecto, para firmar el convenio y que tengamos los sobrepasos que tantos años esperamos.

También estamos trabajando con el Ejército Argentino, que ahora se va a asentar en Tolhuin, -para cuidarlo a Dani- ¿eh? Con ellos, con el Cuerpo de ingenieros. El proyecto que nosotros le pedimos a ellos, junto a Vialidad Provincial, es pensar un paso alternativo al Paso Garibaldi. El único paso de conexión que tenemos hoy es el Paso Garibaldi, y si un día tenemos un problema, Dios quiera no tengamos, es la única opción.

Entonces, quiero agradecer al Ejército Argentino que en los próximos días va a venir con su grupo de ingenieros y empezar a trabajar para que Tierra el Fuego tenga otro paso alternativo al que tenemos hoy, que lo deseamos y lo necesitamos.

La nueva planta de generación eléctrica de Ushuaia y Tolhuin, el parque eólico de Río Grande, con los fondos CAF, porque no puede haber desarrollo si no hay crecimiento energético, qué les voy a decir de poner un hotel, poner una fábrica si no tenemos energía. Y para nosotros es una decisión y en este... Me mantengo, un puntito... En estos días salió en algún medio de Buenos Aires, de endeudamiento, digo, a veces las provincias o la Nación para ciertas obras tenés que endeudarte, y decía que íbamos a endeudarnos más. Y algunos hacen declaraciones, y la verdad lo digo con todo respeto, por ahí me voy a arrepentir de usar la palabra, hacen declaraciones con mucha hipocresía; Porque la hacen quienes endeudaron atrozmente al país en 40 mil millones de dólares... (*Aplausos*). La hacen quienes llevaron por un camino de endeudamiento a esta provincia, lo recuerdo al ex ministro Frigerio... (*Aplausos*). Entonces quédense tranquilo, porque está tan bien calzado y armado, -ahí veo el Tribunal de Cuentas- después me corrigen por las dudas que lo vamos a empezar a pagar una vez que terminemos de pagar el famoso bono de los 200 millones de dólares. Entonces nosotros no complicamos la vida de la provincia, ni vamos a complicar a los gobiernos futuros, pero llamo a la reflexión a esa gente, porque quizás por salir en un medio de Buenos Aires, se ve que son más famosos, lo único que hacen es perjudicar a Tierra del Fuego, porque lo hacen con la ley, lo hacen con la industria, lo hacen con esto y con tantas cosas. Entonces yo lo que le solicito a ellos, a los que no viven permanentemente en nuestra provincia, que por lo menos sean cuidadosos, respetuosos de la población de Tierra del Fuego que necesita crecer.

¿¡Cuántas veces nos anunciaron estas obras!? Nos prometieron estas obras. Nosotros las estamos haciendo, todos nosotros juntos. No prometemos, hacemos, construimos sueños y las hacemos realidad, con sacrificio, pero con mucho compromiso, y la hacemos entre todos los que estamos acá.

Quiero agradecer el acompañamiento del Gobierno Nacional, al presidente, a la vicepresidenta, al Ministerio de Obras Públicas al ministro de Transporte, ministro del Interior, al ministro de Economía, Vialidad Nacional, ENOHS, al Ministerio de Turismo, Jefatura de Gabinete por el gran acompañamiento. Por ahí algún gobernador se enoja, u otros se enojan o algunos medios nacionales, pero cuando vos tenés un plan y vas y mostrás y tenés los proyectos nos acompañan.

El crecimiento trae muchas veces aparejado dificultades propias del mismo en nuestra provincia en especial aquí en Ushuaia trae aparejado y la complicación de la falta de acceso a la Tierra y la vivienda, a la demora de muchos años de construcción de viviendas sumando al crecimiento natural de nuestra población, más la inmigración interna constante, hace que este problema se acentúe. No podemos dejar de hacernos cargo, que no hemos podido dar la respuesta que nuestros vecinos necesitan y nosotros deseamos. Pero es cierto que hay variables que escapan a un gobierno nacional, perdón a un gobierno provincial y municipal, como es la regulación de los alquileres a través de una ley; es por ello que pedimos urgentemente el tratamiento en el Congreso de la Nación. La Argentina necesita tener claramente una ley de alquileres para terminar con los especuladores y buscar un punto de equilibrio justo. (*Aplausos*).

Fue nuestra decisión no tomar medidas demagogas, y sin efecto real, pero es necesario tomar algunas que creemos puedan ayudar, más allá de la medida primordial, que en la construcción de viviendas y la entrega, respetando la antigüedad en la inscripción del IPVH, acá quiero resaltar el trabajo conjunto con el Gobierno nacional, en especial con el Ministerio de Economía y el Ministerio de Vivienda y Hábitat y también quiero resaltar el gran trabajo que vienen realizando los tres municipios en urbanizar la tierra para la entrega de lotes con servicios, acercar las herramientas del PROCREAR a los vecinos, que es un trabajo complejo y desafiante, no es nada fácil, así que felicitaciones porque digo, la Nación, la provincia, los municipios, en este contexto vamos dando la mejor solución posible.

Volviendo a las medidas necesarias y yo sé que son, algunas hacen ruido y pueden ser un poco conflictivas, pero las tenemos que hacer, las tenemos que discutir. Por eso es que yo les pido a los concejales, sobre todo a los nuestros, después avísenle que me den, que me hagan caso y a los legisladores en especial a los nuestros, algunas medidas. No otorgar por dos años más habilitaciones comerciales para los alojamientos temporarios del turismo, que el INFUETUR no otorgue más la calificación turística de estos alojamientos. ¿Por qué lo digo? Porque vemos que siguen construyendo y está bueno, y está bueno, pero de

alguna manera tenemos que terminar con esa burbuja; Primero que a larga no nos genera empleo como un emprendimiento hotelero. Entonces yo, digo son puntos que sé que son conflictivos, pero creo que lo tenemos que hacer de alguna manera. Sé que hay intereses lo sé, pero el interés primordial es el bien común no el de algunos pocos, que encima muchos ni siquiera viven en nuestra provincia... *(Aplausos)* Así también presentar un proyecto de ordenanza y de ley, que cuando se otorguen los permisos de construcción a este tipo de emprendimientos, se los obligue a que un porcentaje sea destinado a vivienda o a departamentos de alquiler ciudadano ¡hermosas torres, pero que dediquen un porcentaje para nuestros vecinos y nuestras vecinas! Sé que esta medida puede traer discusiones por eso los invito a este sector, a que se sienten con nosotros a pensar soluciones alternativas juntos, pero creo que son medidas necesarias, y ante el incumplimiento de estas cuestiones, porque muchas veces vieron, nos toman el tiempo y nos toman los pelos algunos, ¡no! ¡Si después no pasa nada! Lo que pido a los nuestros es la aplicación de severas multas reales y efectivas para que les duela aquellos que no los cumplen.

Los dueños de estos lugares, también necesitan de nuestros docentes, necesitan de nuestros médicos, necesitan de nuestros policías, necesitan de los servidores públicos porque muchas veces se nos van nuestros médicos, porque no pueden pagar los alquileres, entonces después protestan porque hay una salud pública porque viven en Puerto Madero o viven en Barrio Norte, por eso creo que las multas tienen que ser efectivas y le tiene que doler. Vamos a reforzar el control, que es una debilidad nuestra y me hago cargo, por eso vamos a reestructurar con áreas que tenemos junto al INFUETUR y la AREF, y otros que dependen directamente del gobernador para que los controles se hagan efectivos y lo vamos a trabajar conjuntamente con los municipios también.

He solicitado a la AREF que prepare un proyecto para elevar el monto que deben abonar este tipo de actividades, no hablo de los comercios, no hablo de los hoteles, hablo de los alojamientos temporarios; ¡Tienen que pagar más! Y con lo que paguen más van ayudar al Estado a solventar el pago de alquileres que lo venimos haciendo los municipios y la provincia permanentemente a tantos vecinos y vecinas que no pueden pagar más los alquileres. *(Aplausos)* Entonces van a ser solidarios, también, con los que menos tienen, pero también... *(Aplausos)*. También le he pedido a la AREF -así como aumentamos- que aquellos que decidan pasar del alquiler temporario al alquiler ciudadano, permanente le vamos a bonificar el pago de Ingresos Brutos, porque el Estado también tiene que reconocer aquellos que apuestan a sus ciudadanos *(Aplausos)* Así que es parte de lo que tenemos que hacer. *(Aplausos)*.

A pesar de que soy consciente de que no podemos todavía cubrir la demanda real, no puedo dejar de mencionar la demora y/o ausencia de construcción de viviendas, en la cantidad necesaria, durante varios años. Por eso quiero mencionar las viviendas gestionadas, y hablo de viviendas gestionadas- porque me lo tuvieron que explicar a mí también, los del IPVH-, que es cuando un gobierno gestiona viviendas, porque por ahí te toca entregar... vos Jorge gestionaste las mil y pico, me acuerdo, ¿no? -Me pidió que sea corto, también, Colazo-. Digo gestionar, porque a veces te toca entregar y fueron gestionadas antes, y cuando vos gestionas tiene que ver con la mirada de provincia, entonces, desde 2007 al 2011 se gestionaron 700 viviendas; 2011 – 2015, 1.593 viviendas; 2015 – 2019, 544; 2019 2013 en las que estamos construyendo en la que se licitaron y las que firmamos convenio cuando vino el presidente, ¡aprobadas, aprobadas al día de hoy! tenemos 3100 viviendas. *(Aplausos)*. Entonces ¿son suficientes? No son suficientes, pero tiene que ver con la gestión.

Yo le pregunto a Martín cuántos PROCREAR entregó él, un montón, muchísimos. Dani, Walter la urbanización San Martín, digo, eso es cuando hay gestión, vos podés hacer bien o mal, aciertos o errores, pero hay gestión. No es la solución definitiva, y no, pero esto quiero decir: hoy se están construyendo 455 viviendas, 600 están licitadas, 130 viviendas construidas y parece poco, pero mire con fondos propios del IPVH, después de muchísimos años el IPVH vuelve a poner plata para construir viviendas. Entonces eso también hay que resaltar el gran trabajo. *(Aplausos)*. Días atrás antes de la venida del presidente -y quiero agradecer al ministro de Hábitat y Vivienda de la Nación que es una gran persona-, nos aprobó la no objeción técnica, que nos permite llamar a licitación y lo vamos a hacer en los próximos días con él de 1900 viviendas para la provincia entonces hoy llevamos 3100 viviendas en construcción y en proceso de licitación. Si uno ve con los números de esos años

anteriores, hay una gestión, no es suficiente, ¡no es suficiente! lo tenemos que hacer. Tenemos 1200 viviendas más, presentadas al PROCREAR, que van a estar destinadas y lo seguimos peleando y lo vamos a lograr para salud seguridad y educación. Y tenemos mil viviendas más, gestionadas, en un convenio con el Municipio de Ushuaia que tenemos que seguir empujándola y peleándola, porque es cierto que hay restricción económica de la Nación, no lo vamos a negar, pero lo vamos a lograr y las tenemos que sacar.

Estamos con los lotes con servicios en las Barrancas del Pipo que son 1100 soluciones habitacionales, regularización dominial de 2300 familias. En pocas semanas vamos a llegar a la regularización de los servicios de agua y cloaca en 10 barrios que son 1000 familias, que también eso es acceso a la tierra y la vivienda. Cuando vos ponés los servicios, ese acceso a la tierra y la vivienda deja de tener esa situación precaria en la que vivía, y es mejorar la calidad de vida, y es prevención sanitaria.

En poco tiempo más tendremos terminado el proyecto ejecutivo, para solicitar el financiamiento al ENOHSA, para llevar adelante las redes de agua y cloaca de distintos barrios de la ciudad de Ushuaia, que creo, son los únicos que nos están faltando. Sin ese proyecto ejecutivo porque es difícil la geografía del lugar no lo podemos hacer. Junto al municipio Río Grande, junto a Martín estamos resolviendo los problemas técnicos entre la DPOSS y Obras Sanitarias para poder llamar a licitación y hacer las redes de agua y cloaca y la planta elevadora para los vecinos de chacra 8 que tanto lo necesitan, tanto lo esperan... (Aplausos) Que sufrieron el abuso y la estafa de inversores privados que lo hicieron; Pero el Estado lo está acompañando y unas cuestiones simplemente técnicas.

El IPVH, AREF y Economía están instrumentalizando la herramienta para resolver los vecinos de Chacra 9, ¡otro barrio más, en Río Grande, estafados! por otros inversores privados para evitar el remate que en los próximos días va a estar ya a través de un decreto la herramienta financiera previo paso por el Tribunal de Cuentas.

Vamos a trabajar con las Industrias, la posibilidad de la inversión en viviendas y les vamos a pedir a los empresarios de la industria tecnológica, de la industria de Tierra del Fuego, que apuesten en vivienda, por sus trabajadores, por quienes quieran, pero son soluciones habitacionales. La realidad es dura, es compleja, hemos crecido y vamos a seguir creciendo en el acceso a la tierra de la vivienda. Y una ley que este año vamos a trabajar, es la Ley de Reordenamiento Territorial, necesitamos trabajar sobre los ejidos urbanos cuando sea necesario ampliar. Pero necesitamos regularizar definitivamente la situación de la Ruta J. Es cierto, muchos como llegaron... o de Almanza, nosotros estamos regularizando la titularidad de la tierra de Almanza, pero necesitamos regularizar esa situación. Así que en poco tiempo más va a llegar el proyecto del Ejecutivo para discutir la regularización de la tierra.

No puede haber un plan de desarrollo real, fuerte, profundo si no va acompañado de un plan educativo serio, y en esto yo les cuento una anécdota rápida y falta menos doctor, que es lo siguiente: hablando con el embajador de Dubái, alguno va a decir después ¡ah Dubái! Y no, pero... Y uno tiene que mirar lo bueno. Le pregunto ¿embajador cómo hicieron ustedes, en 50 años de estar todos perdidos en el desierto, muertos de hambre, sin agua, a no saber hoy que hacer con la plata? Y me dijo bueno, ellos tuvieron un líder espiritual, la religión que ordena, ayuda, ¿no? Pero me dice fue la educación. Y digo ¿la educación fue un programa de capacitación docente? No, dice, fue la infraestructura y fue la conectividad y ahí empezaron a transformar y cambiar.

Entonces, nosotros podemos hablar mucho de transformación productiva y de plan, y de todo, pero si no hay una buena educación no lo vamos a poder lograr, y ese creo que es el gran desafío, es el gran desafío.

Invertir en educación es calidad de vida, es posibilidad de progreso social, es posibilidad de equidad, y de arraigo de nuestros pibes y nuestras pibas. Más allá de toda la inversión hecha, que estamos realizando, y en esto yo quiero resaltar, se ha hecho mucha inversión en las escuelas, en estos días, gracias a la ley que nos aprobaron desde la Legislatura, una gran inversión de 3800 millones de pesos, es histórica la inversión que se ha hecho, es cierto que por ahí no llegamos con todo porque muchas veces faltan insumos, hay que comprar 500 ventanas, fue difícil comprar 500 ventanas, 20 mil latas de pinturas -ni te cuento-, pero tenemos una infraestructura escolar que no está en muchos lados del país, es cierto que puede faltar un canilla, pero que no sea excusa para no dar clases, es cierto que

puede faltar pintar el techo, pero tenemos una muy buena infraestructura y un gobierno, y lo digo por todos porque ustedes aprobaron la ley, la trabajaron, la enriquecieron los legisladores que da la posibilidad de tener escuelas, la verdad, de una gran calidad. ¡Tierra del Fuego tiene que estar orgulloso de la infraestructura educativa que tenemos! Entonces creo que, en ese sentido, y quiero felicitar al Ministerio de Educación que es quien hoy responsable por el trabajo hecho. Vamos y se están haciendo ampliación de escuelas, se están haciendo escuelas nuevas y quiero agradecer a Jaime Perczyk gran Ministro de Educación que tiene hoy la Nación Argentina por el acompañamiento en la construcción de escuelas. Hoy la provincia de Tierra del Fuego tiene todas las escuelas conectadas a internet, todas las escuelas públicas con la mejor conexión... (*Aplausos*). ¡Somos la única provincia del país y esto habla de igualdad de derechos, igualdad de oportunidades! Si no, es "biri biri", es verso. (*Aplausos*).

Mejoramos las condiciones laborales de nuestros docentes, salario, reforma jubilatoria, titularizaciones -ayer que hubo problemas en la entrega de cargos, por más de 600 cargos históricos en estos días, y puede haber dificultades, sí, porque son más 600, gracias. Esto es gracias al trabajo conjunto, entre los trabajadores, sus representantes y nuestro gobierno, ¡Vamos hacia las escuelas de doble jornada! Y ese es el objetivo que tiene el Ministerio de Educación hoy.

Debemos garantizar todos juntos el pleno desarrollo de ¡todos los días con clase y con calidad de la enseñanza! Y ese es un pedido que le hago al sector; Nosotros mejoramos las condiciones laborales, mejoramos la infraestructura, queremos que nuestros pibes tengan clases todos los días, es un pedido que hago al sector y que las clases sean con calidad.

Este año se fortalece el Programa Provincial de Becas. Le he pedido al equipo de Educación que pensemos en un programa de educación, de terminalidad secundaria, que sea popular para tantos trabajadores y trabajadoras que no pueden ir a la noche a las escuelas, porque estuvieron trabajando todo el día, y se tienen que ocupar de sus hijos y encima ir a la escuela; Les pedí que hagan un sistema totalmente distinto similar al gran bachillerato popular que tenemos hoy.

Pero en Tierra del Fuego no queremos a ninguna, no queremos a ningún fueguino que no sepa leer y escribir, queremos ¡analfabetismo cero! Y ese es un objetivo. Por eso comenzamos el programa "Yo, sí Puedo" gracias al acompañamiento de siempre de la embajada del país hermano de Cuba. Cuba lo ha hecho muchos años atrás, lo hicimos en el municipio de Río Grande, el programa de alfabetización, porque ustedes no lo crean tenemos vecinos y vecinas que no saben leer ni escribir y si hablamos de igualdad de oportunidades, y hablamos de justicia social, tienen que saber leer y escribir analfabetismo cero en Tierra del Fuego, el Programa "¡Yo sí puedo!" comenzó de nuevo en nuestra provincia. (*Aplausos*). Y en esto quiero invitar a los municipios, porque es una herramienta fabulosa, de llegada al vecino y de transformación de la familia. ¡Yo recuerdo cuando empezamos "Yo sí puedo!" En una casa, en el casco céntrico, una señora me dijo yo nunca -una abuela- yo nunca pude ayudar a mis hijos a hacer la tarea, ¡claro! No sabía leer ni escribir; Entonces durante todos los años de la escuela sus dos hijos les mentían le decía que no tenía tiempo, no era que no tenía tiempo, no sabía leer y escribir; ¡Cuánta tristeza para esa mamá, durante años no poder acompañar a sus hijos! Entonces tenemos que "pesca" porque es así, a nuestros vecinos y vecinas que no saben leer y escribir, darles esta oportunidad. Ese programa es fabuloso, lo pensó Fidel Castro para Haití -en su momento- y tiene el reconocimiento de la UNESCO pues muchos van a decir "¡No! Es cubano..." "Demonio". ¡No! Tiene el reconocimiento de la UNESCO, lo aplican en muchos lados, así que le quiero agradecer a mi amigo Pedro y hermano el embajador de Cuba por su generosidad. Tenemos la persona del "Yo sí puedo" en nuestra provincia y los invito a los municipios, podemos trabajar juntos.

Y saltamos otro punto del no saber y el escribir, a lo que se viene, a lo que está. La economía del conocimiento es otro polo de la ampliación de la matriz productiva otra muestra de la confianza del sector privado en la provincia, es la instalación real de empresas, ¿eh? De la economía del conocimiento acá en nuestra provincia. La "Fábrica de talentos" que tenemos hoy, la mejor conectividad de ARSAT y ENACOM y de los privados. ¡Somos la única provincia del país! Que este año va a enseñar en las escuelas públicas en el anteúltimo año, eh, programación a todos nuestros pibes y pibas. ¡La escuela pública de Tierra del Fuego va a ser lo que no hace ninguna otra escuela pública del país, por más que lo vendan cómo lo vendan!

(Aplausos). Y jesto es igualdad de oportunidades, es dar la posibilidad a nuestros pibes y pibas! (Aplausos).

Muy pronto comenzaremos con la obra de la “Fábrica de Talentos” en la querida ciudad de Río Grande, en la ex planta de *Visteon* en donde fuimos a recorrer con Dani y Martín. Es en el corazón del parque industrial, y es lo que se viene y es dar la posibilidad a nuestros pibes y pibas. Y estamos terminando el proyecto ejecutivo de la “Fábrica de Talentos” en Tolhuin, porque también resolviendo el problema de la conectividad en Tolhuin, vamos a dar igualdad de oportunidades.

Quiero agradecer nuevamente al ministro de Educación y amigo de la nación Jaime Perczyk por su acompañamiento y su mirada en los pibes, eh, como muchos ministros no han tenido.

Este plan, este sueño de provincia grande no tiene que dejar a nadie afuera, por eso cuidamos a cada uno y a cada una, para que todas y todos estén realmente mejor y se puedan desarrollar de la mejor manera de posible. Respetando a cada persona como desea vivir o percibirse, porque en Tierra del Fuego para nosotros somos todos iguales. Porque cuidamos a cada persona, fuimos y vamos fortaleciendo y seguiremos fortaleciendo el sistema público de salud como nunca antes se había hecho. Por primera vez estamos desarrollando de manera colectiva el Plan de Salud 2023 – 2030 porque miramos hacia adelante. Se fortalecen los centros de atención primaria de la salud con más servicios y profesionales. Se incorporan nuevos servicios hospitalarios y se ampliaron otros. Unidad coronaria en el hospital Río Grande, guardia pediátrica diferenciada de la de adultos; Ampliación de la unidad de terapia intensiva neonatal, y la adecuación de la guardia de adultos en Río Grande y en Ushuaia. No solo un nuevo hospital, las nuevas tiras que vamos a estar inaugurando muy pronto, la verdad impresionante cómo quedan. Por primera vez se puso en funcionamiento un espacio de rehabilitación psicomotriz en Tolhuin, se implementa la red integral de Salud Mental en la provincia junto a la red nacional; La incorporación de 59 agentes a planta permanente que da garantías de un servicio más amplio y con mayor respuesta a la que se venían dando.

En Tolhuin se generó el primer equipo interdisciplinario de Salud Mental; Yo le pido al área de Salud Mental en la provincia, que es un área difícil, pero la verdad es que en los momentos que vivimos es muy necesario el acompañamiento. Entonces, hay que desgastarse trabajando y yo sé que lo hacen, pero a veces duplicar los esfuerzos, duplicar los esfuerzos. Tenemos de las tasas de suicidios una de la más alta del país, y eso lo tenemos que revertir. Hoy contamos con un banco de ayudas técnicas, con una gran variedad de equipos para nuestras personas con discapacidad, ¿eh? Que también los tiene el Municipio de Río Grande, que es sumamente importante, porque a veces una persona que necesita una cama ortopédica, y no tiene recursos no la puede comprar, o una silla de ruedas, y ahí está el Estado presente que con estas ayudas técnicas lo vamos haciendo y lo vamos a acompañar.

Pronto vamos a licitar la obra para la ampliación y modernización del Hospital de Río Grande, que creo que estamos cerca, también. ¿Vieron cuando dos sectores se tienen que poner de acuerdo? Cuesta, pero vamos avanzando y es necesario la ampliación y la modernización del hospital. Ya inauguramos la nueva guardia de niños y adultos.

El hospital de Tolhuin en unos días comienza a funcionar. Avanza sostenidamente el nuevo Hospital de Ushuaia y estamos orgullosos. En unos días más, les decía, las nuevas tiras. Los otros días me decía un constructor, es impresionante como queda esto, no tenemos nada que envidiar a uno de los mejores centros en Buenos Aires, queremos lo mejor para nuestra salud pública.

Pronto culminaremos una obra de infraestructura sanitaria, que nos va a cambiar muchísimo el perfil sanitario a nuestra provincia que es, el Centro de Rehabilitación de Alta Complejidad, casi 5.000 m² construidos a la vuelta del hospital Tierra del Fuego va a tener, el Centro de Rehabilitación... (Aplausos) Junto Mamá Margarita en la ciudad de Río Grande ¿Qué nos permite este Centro? Que muchas veces quien sufre un ACV, sufre un accidente, estamos viendo si conseguimos cama en el norte para ser derivados, que no conseguimos, que empieza esto, empieza el otro y todas las discusiones. Este Centro viene con internación, con piscina terapéutica para niños y adultos, con gimnasio. Ningún fueguino más, ninguna fueguina más se va a tener que ir de nuestra provincia para rehabilitarse y ese es un orgullo.

Quiero agradecer al Ministerio de Salud a Judit y su gente, al área de discapacidad, y a la ANDIS a la Agencia Nacional de Discapacidad por todo su acompañamiento. *(Aplausos)*.

Recuperamos un espacio muy importante y necesario, en la ciudad de Río Grande, que es el Hogar Permanente para nuestros adultos mayores. Hoy tenemos abuelos, que quedan solos que tiene un problema de salud, que necesitan donde estar, y lo logramos, y tiene que ampliarse, tiene que seguir creciendo para que nuestros hogares, acá, Walter está construyendo en la ciudad de Ushuaia, tenemos que pensar con Dani en Tolhuin, pero es necesario.

Tenemos proyectado el Hospital Odontológico en la ciudad de Río Grande, que es una gran necesidad y no me olvido de la promesa del Centro de Salud N° 5 en Chacra II que estamos a la espera de la firma del convenio con el Ministerio de Obras Públicas de la Nación, mensaje para Katopodis para poder construirlo porque lo necesitamos en esa zona tan popular y tan querida de Chacra II. *(Aplausos)*.

Estamos avanzando en un acuerdo muy importante, con el segundo hospital más importante de Israel, para la transferencia de tecnología y la capacitación permanente de nuestros profesionales de la salud; Y este va a ser un gran hito para la salud en la provincia, porque necesitamos crecer viendo a quienes lo han hecho y lo han hecho muy bien.

Vamos a seguir incorporando más servicios médicos, más profesionales para que tengamos mayor capacidad de atención a nuestros vecinos, por eso necesitamos casas y alquileres acordes a la realidad para que vengan los médicos.

Debemos seguir mejorando el servicio de turnos en la salud pública, que no quede al libre albedrío de algún medico si quiere participar o no del turnero y dar la cara, nuestros médicos, nuestras medicas tienen que atender al máximo a nuestra gente, no podemos permitir que haya gente deambulando por nuestras ciudades sin atención médica. Por eso le he pedido a la Ministra de Salud que rápidamente, con algún sistema distinto al que tenemos hoy brindemos el sistema que los vecinos se merecen. No me olvido del Centro de Radioterapia que lo anunciamos y seguimos trabajando obteniendo todas las certificaciones, yo creí que era muy simple, no hay nada más complejo que hacerlo, así que en eso estamos y esperemos que pronto lo podamos tener.

Quiero agradecer a la ministra de Salud de la Nación a Carla Vizzotti por todo su acompañamiento y entendimiento a la hora de enviar equipamiento en la mirada federal. Ustedes vieron el otro día la cantidad de ambulancias, nos tocaban menos, pero entienden, y en este saludo el agradecimiento a todo el personal de Salud Pública de la provincia, por el gran trabajo que hizo en la Pandemia, en la vacunación y que hacen hoy. *(Aplausos)*.

Como les decía en un principio es innegable que la provincia va creciendo, ¿no? Y que es decisión que ese desarrollo, ese crecimiento llegue a todos los fueguinos y a todas las fueguinas, pero no podemos desconocer que tenemos vecinos que la pasan muy mal, que todavía no pueden tener una mejor calidad de vida y tenemos que seguir mirando en ellos, no tenemos que esconder, esa es la realidad que nosotros tenemos; Por eso seguimos acompañando a las familias que más lo necesitan y aún no han accedido a una mejor manera de vivir, el acompañamiento social para cuidar a nuestra población, desde el subsidio del gas envasado que es una gran ayuda, las ayudas sociales para alquileres que cada vez aumentan más.

Las RUPES otorgadas en esto está Lili y otros legisladores más que insisten la RUPES. Miren las RUPES en el 2021 se otorgaron 116, en el 2022, 159 y en el 2023 llevamos entregado 86. Teníamos más de 300 en espera cuando nosotros asumimos. Y en esto, también, le he pedido al Ministerio de Salud trabajar sobre la ley. Es un peregrinar incansable de muchas familias con chicos, chicas con discapacidad juntando papelitos, si hay patologías que desgraciadamente no van a cambiar más. Entonces tenemos que modificar, porque ante el sufrimiento de la discapacidad le aumentamos el sufrimiento de la burocracia estatal. Entonces le hemos pedido a la ministra, junto al ministro ¿eh? que por favor trabajemos, y se lo pido a ustedes en una nueva ley. Una promesa que habíamos tenido era los electrodependientes ¿Se acuerdan? Brindarle los equipos necesarios. Ahí veía a la gente de la Cooperativa Eléctrica, y la DPE, y algunos que nos acompañan, ingeniero lo veo por ahí... Llegaron todos los equipos a la ciudad de Río Grande para empezar a instalar en toda la provincia, para los electrodependientes los equipos ¡por si se corta la luz, no tengan que

sufrir (*Aplausos*) no tengamos que hacer nada! (*Aplausos*) Y es presencia del Estado porque muchas veces, muchas obras sociales ¡tan buenas, tan buenas, no se hacen cargo de nada!

Cuidamos a los más chiquitos, por eso estamos construyendo cuatro centros de desarrollo infantil, uno en Río Grande, otro en Tolhuin, y dos en la ciudad de Ushuaia, que es el lugar donde nuestros chicos desde los 40 días en adelante van a ser cuidados, estimulados, para un buen crecimiento. Es fundamental, y esto es un programa, también, lo tiene Finlandia, lo tiene Noruega, pero lo tiene Cuba también. Es un programa muy bueno de acompañamiento. Una gran iniciativa del Gobierno Nacional, la vinculación del Programa Repsol con el mundo del trabajo. Cuando hay oferta laboral capacitación se los relaciona a Repsol.

Las fuertes apuestas del Ministerio de Desarrollo, de Trabajo, junto a Producción y Educación en la capacitación laboral para nuestros vecinos que están desocupados.

Y lo vuelvo a repetir como en el discurso del día de jura como gobernador y Moni como vice, que nada de esto se logra sin un Estado fuerte. Hay muchas iniciativas muchas críticas que el Estado tiene que desaparecer, ¿Si el Estado desaparece, ¿quién se ocupa de todas estas cuestiones? Necesitamos un Estado fuerte. Un Estado fuerte no es un Estado violento, soberbio ¡¿eh?! Que te arrasa si vos estás en contra, ¡no! Es un Estado fuerte, es un Estado que entiende que está al servicio de los demás, sobre todo de los que menos tienen y que es capaz de ponerse en el lugar del otro; Con servidores públicos que con buenas condiciones laborales y salariales buscan todos los días mejorar la calidad de vida de cada fueguino y cada fueguina.

Estamos orgullosos de cada uno de ellos y ellas. Estamos orgullosos de todos nuestros servidores públicos. Tenemos que seguir mejorando, porque somos muy conscientes, pero como dije este fue un tiempo de reordenamiento del Estado. Hoy es un tiempo de crecimiento y consolidación. Un Estado que se moderniza, pero con una mirada solidaria, que tiene toda la mirada de la fuerza del trabajo, un Estado que busca el equilibrio fiscal sin ajuste, un Estado que está para acompañar la actividad privada y potenciarla, pero para estar atento, también, de que no haya abusos ni privilegios. Pero también es un Estado que sigue planteando muchas necesidades, y no somos ni ciegos ni sordos; Somos un gobierno que mira hacia adelante, para los próximos 20, 30 años, y que sigue planteando la necesidad de adaptar la Constitución y varias leyes a los nuevos tiempos y circunstancias. Los tiempos han cambiado y nosotros tenemos que seguir transformándonos. Tenemos leyes que son excesivamente burocráticas y que ya no van acorde a los nuevos tiempos que vivimos, necesitamos hacer una profunda reforma de algunas leyes que este año vamos a estar enviando. ¡Y lo dije el primer día y lo dije antes de ser gobernador! Por eso tengo la autoridad de decirlo, moral, necesitamos reformar la Constitución. ¡El mundo ha cambiado, la Nación ha cambiado y la provincia ha cambiado! Entonces creo... Nuestra Constitución es hermosa, y uno valora a los constituyentes, pero no tenemos que tener miedo al cambio ni a la transformación, excepto cuando los cambios que nos propongan sean la destrucción del Estado, la proeza al endeudamiento, pero no tenemos que tener miedo, entonces vuelvo a plantearlo como ya lo habíamos planteado, teníamos y tenemos un compromiso con todas y todos los servidores públicos, la recomposición salarial. Hoy estamos en un camino de seguir manteniendo los niveles salariales alcanzados, en medio de este proceso inflacionario que tanto golpea nuestro país y a toda la población.

Vivimos momentos muy complejos inflacionarios y no lo desconocemos, que tanto castigue sobre todo a los trabajadores. Y en esto yo quiero resaltar el trabajo del Ministerio de Economía de la Nación, porque no es fácil, no es fácil reconducir las variables... -acá está don Miguel Peirano que me va a mandar a estudiar economía- Pero la verdad es que no es fácil, no es fácil contra tantos grupos especuladores; Entonces hoy la inflación nos golpea y golpea mucho, al que tiene y al que no tiene, y ese creo que es el gran desafío que tenemos hoy como país. Teníamos y tenemos ese compromiso con nuestros trabajadores. Nuestro gobierno tiene una concepción muy clara sobre como gobernar la provincia. Nuestra defensa del salario real, de los fueguinos implica mantener elevado el consumo, sostener la actividad comercial de servicios y garantizar mejoras sociales y sustentabilidad política. Nuestro Estado tiene que trabajar en conjunto con los trabajadores, para que puedan tener una mejor realidad salarial posible; Pero además creemos que el salario genera demanda y movimiento económico en la provincia, acá los representantes de las Cámaras de Comercio.

Cuando nosotros damos las mejoras salariales, y los dan los municipios, nuestros servidores públicos no se la llevan a Bahamas, lo digo siempre o algún lugar en Suiza. La gastan acá, pagando las deudas que tienen, saliendo a comer, saliendo a comprar una pizza, la gastan acá. Entonces ese salario del Estado también va a fortalecer el sector privado, porque seguramente mucho de la facturación de crecimiento tiene que ver con que hay mejora salarial, sino acuérdense cuando no había mejoras salariales si había tanto consumo de los servidores públicos, ¡les aseguro que no! Entonces cuando haya un aumento en el Estado no hay que ser crítico, no hay que ser crítico, hay que valorarlo, porque vuelve, vuelve al sector privado de otra manera.

Camino a recomposición salarial, paritarias libres que eran lo que habíamos comprometido y lo cumplimos. Miren durante el 2015 al 2019 la inflación acumulada fue el del 220%, el aumento salarial del 93, muy por debajo de la inflación en la provincia, no en otro lugar.

2019 al 23, a lo que tenemos de ahora la inflación acumulada, es del 312 ¿Saben cuánto es el aumento salarial promedio? 410% (*Aplausos*). Estamos por encima igual que los municipios de la inflación, y no voy a dar un ejemplo que me dijo ayer ... *-esta cosa ya me tiene, en cualquier momento la revoleo-* (refiriéndose a la Banda protocolar).

No voy a dar el ejemplo de un dirigente gremial ayer, no voy a decir el sector, que me dijo "vos sabés que debo reconocer..." *-Lo estoy buscando... Mirá, para mirarlo-*. Bueno "...debo reconocer que nuestro sector cobramos diez veces más de lo que antes se cobraba" Por eso los servidores públicos, que es cierto que nos falta todavía mucho, tenemos que reconocer la mejora y trabajar todos los días de la mejor manera posible, los servidores públicos no trabajamos para nosotros mismos, trabajamos para el resto de población sea el área que sea en el que estemos. (*Aplausos*).

Hemos tenido logros como la recategorización tan esperada, que no es plata, pero es el signo de ser reconocido, la titularización docente durante tantos años esperada, masiva y lo logramos, y logramos junto a todos los representantes de las y los trabajadores firmar el marco general del famoso Convenio Colectivo, hoy los trabajadores, las trabajadoras, los servidores públicos de la provincia, tenemos Convenio Colectivo, así que felicitaciones a los trabajadores y a los representantes, y a todos los que han trabajado. (*Aplausos*). Porque estamos convencidos que todos nuestros servidores públicos tienen que tener pasión por lo que hacen, creamos el Instituto Provincial de Formación, todos los días tenemos que hacer algo bueno por nuestra población, por eso tenemos que tener la pasión encendida. Un servidor público que tira para atrás, que cajonea los expedientes, cajonea el desarrollo, que se cree el dueño del Estado, no es el servidor público que nosotros necesitamos, queremos los servidores públicos que apueste al desarrollo, que empujen para adelante, que crezcan que no piensen en sí mismo, sino que piensen en los demás. Porque a veces nos pasa, cuidamos nuestra quintita y se creen que el escritorio que tenemos, -yo soy servidor público, soy planta permanente del municipio, sé lo que significa, ese lugar de poder que tengo- ¡No, no es de poder! Es de servicio al resto de la población. (*Aplausos*).

En este momento quiero agradecer sinceramente a todos los servidores y servidoras públicas de la provincia, por el gran trabajo que vienen haciendo todas y todos del lugar que ocupan. Y lo digo sinceramente, estamos orgullosos de cada una y de cada uno. Trabajamos todos los días, todos juntos para transformar la policía. ¡Nuestros docentes, nuestra policía! Sistemas Sub públicos de Salud, Ministerio de Gobierno, digo, Ministerio de Desarrollo Social, ¡todas obras públicas! Me lo olvido, los entes, todos. Todos hacemos lo mejor, así que en nombre de nuestro gobierno felicitaciones y muchas gracias por el gran trabajo que hacen. (*Aplausos*).

Un problema que fuimos resolviendo y que nos falta, pero se han hecho pasos importantes, es la obra social de los empleados públicos, ¿no? Una obra social que siempre la criticamos, la devastamos que esto que aquello, pero cuando uno compara la realidad con tantas otras propagandas hermosas, y te cobran fortunas, brinda muchos más servicios.

Hoy ampliamos la red de farmacias en todo el país. Si un fueguino está en Jujuy, está en el Chaco, en Corrientes, en Chubut tiene una tiene una red de farmacias disponibles. Hoy hay 277 farmacias disponibles en todo el país para los afiliados de OSEF, y en poco tiempo más se va a ampliar mucho más esta red de farmacias.

Se está implementando la receta electrónica, que esto moderniza el proceso, agiliza el proceso, y el acceso a los medicamentos, y asegura un mejor control de lo que estamos haciendo. La ampliación de la red de prestadores en la ciudad de Buenos Aires, cuando alguien se tiene que ir derivado, al Británico, al Italiano y al Güemes, le hemos sumado el año pasado el Hospital Alemán, otro hospital de reconocimiento internacional. Hoy la obra social tiene estabilidad financiera.

Cancelamos la deuda de la OSEF con los hospitales, que era una deuda histórica que la OSEF les debía a los hospitales, y tenemos un convenio de mutua prestación histórico. Hoy el convenio que tiene la OSEF con los hospitales, es el mismo que tiene con las clínicas privadas. Tanto que protestábamos y queríamos, hoy lo tenemos con el sistema público. Y esta es otra forma también de fortalecer al sistema público. Por otro lado, el Estado provincial canceló la deuda histórica que teníamos con la obra social, que algunos decían que no lo íbamos a hacer, que la íbamos a privatizar, pagamos lo que decíamos. Pagábamos lo que decíamos. *(Aplausos)*.

Para este año un tema primordial la adquisición de medicamentos para patologías crónicas de alto costo, lo vamos a tener en todas las farmacias, y esto no es en desmedro de los trabajadores de las farmacias, pero imagínense tenemos 55 mil afiliados, ¡solo dos farmacias para atender 55 mil afiliados! Es imposible, es imposible. Entonces es ampliar, porque no tenemos que pensar, - vuelvo a lo de antes-, solo en nosotros mismos, tenemos que pensar en el afiliado, en el beneficiario. Entonces, los medicamentos de alto costo se van a poder retirar en la farmacia, y no solo eso, vamos a implementar un sistema de entrega domiciliaria, porque hay muchos que sufren ciertas patologías que no pueden estar yendo a buscar, así que se lo llevaremos a la casa. *(Aplausos)* Y eso es un pedido que le he pedido a la gente de OSEF que cuanto antes lo hagamos.

¿Se acuerdan cuando estaban las colas y colas de la gente bajo la nieve, aguanieve, esperando un sellito? Hemos seguido adelante con las auditorías especializadas, porque esto también se ha dado, que a veces se recomendaba desde algún médico, algún medicamento exclusivo, viste cierta marca, después quizás ese médico se iba a algún congreso a algún lado de esa marca. Entonces la auditoría especializada es eso, no es privarte del medicamento, es darte el que realmente necesitás, y no favorecer a ninguno.

La telemedicina este año se empieza a implementar la aplicación de las consultas virtuales, que hoy se hacen en tantos lugares del mundo. Por otro lado, la recuperación de los edificios propios, para darles valor. El centro... Y tenemos el desafío de implementar este año el Centro Odontológico que tenemos realmente abandonado, y que hoy no brinda el servicio, y que tanto lo necesitamos, es un desafío para este año, cuanto antes ponerlo en marcha. Este Estado fuerte nos permite seguir creciendo, mirando para adelante. Un Estado fuerte que defiende el derecho colectivo de las fueguinas y los fueguinos. En este sentido fuimos determinantes y duros, y muchos de los que estamos acá, frente a las discusiones de la extensión del régimen de promoción en nuestra provincia, y luego ante los cuestionamientos del Fondo Monetario Internacional, y algunos dirigentes nacionales que nos miran con desprecio. ¡Defendimos, defendemos y seguiremos defendiendo los intereses de los fueguinos y las fueguinas! Explicando nuestra realidad, dialogando, aportando elementos concretos y en última instancia siendo valer la importancia de todos nosotros, la importancia de Tierra del Fuego en la Argentina, del lugar estratégico que tenemos, que todavía algunos no lo entienden y nos combaten. Esta provincia intentó recorrer el camino del ajuste, fue una concepción para equilibrar las cuentas públicas y generar su supuesta confianza que se tradujera en inversiones, nada funcionó.

Nuestro camino es otro, es el del crecimiento, la demanda la inversión, la mejora de la situación social y atender el presente pero pensando en el futuro, llegamos con un plan, tenemos convicciones y concepciones muy claras y las adaptamos con eficacia en cada etapa de circunstancia que vive el país y el mundo, los tiempos que vienen requieren el mayor grado de unidad posible de todos nosotros, podemos aportar al debate nacional y debemos hacerlo pero también tener una actitud como gobernantes, en defensa plena de nuestros derechos, no es siendo débil que favorecemos que no nos afecten, debemos ser muy frontales y decididos para dar la discusión de nuestros derechos y cuanto más unidos estemos todos los sectores, más fortaleza tendremos en defensa de Tierra del Fuego ¡o la defendemos todos o nos quitan nuestros derechos! *(Aplausos)*. Y como decía el padre Zink, el padre Zink siempre tenía una

frase que decía -Dani se debe acordar- "lo cortés no quita lo valiente" -vos negro también-. Claro él decía "lo cortés no quita lo valiente", tenemos que decirlo, él lo decía con la carabina en la mano, el facón atrás y algún arma más por ahí. Pero es real, yo por eso y en este sentido quiero agradecer a los legisladores de la oposición y nosotros lo hemos tenido que hacer con alguno de los nuestros también, no me voy a quitar el saco de encima, en defender a Tierra del Fuego, cuando algunos dirigentes nacionales nos atacan, no importa si lo olvidaron en un video ¿no? Pero nos atacan permanentemente y ahí yo quiero valorar de los que están acá, y alguno más, lo voy a decir, el caso del senador Blanco que siempre ha dado respuestas. En defender, nosotros estamos para defender Tierra del Fuego, no para quedar bien con nadie y la verdad que algunos, no, nos quieren y lo hemos vivido cuando no nos quieren, lo sufrimos, entonces, digo, memoria señores diría el Padre Juanjo Cantiello que fue un director mío.

No entiendo como algunos que aparecen, cada cuatro años o de vez en cuando con sus discursos electoralistas, no se dan cuenta que favorecen esos planteos externos contra la provincia, en contra de 19640 y en contra del pueblo, lo tengo que decir, porque tristemente son representantes nuestros a veces. Por eso a veces agradezco que haya elecciones, porque si no, no saben dónde estuvieron, pero bueno cuando hay elecciones aparecen, ¡no tiene que atacar! Porque atacando a Melella, no importa que digan otras cosas, que soy un inútil, lo que quieran, pero no ataquen a la Industria, no ataquen a los servidores públicos, no ataquen al Estado. Nos pasó con la reforma jubilatoria, pasó con la ley, digo atacan y le dan de comer a los chimangos que quieren sacarnos el hígado de los que están en el obelisco o en el microcentro porteño.

Entonces, yo creo que, en esto por suerte reconozco, que todos los legisladores, todo el arco político, los gremios, los trabajadores, los empresarios, los emprendedores, los movimientos sociales, toda nuestra población, son aliados del desarrollo fueguino, lo tenemos claro y estamos agradecidos. Y desde nuestras convicciones buscamos el diálogo permanente con la oposición, con el que pensando distinto, también defiende los derechos de los fueguinos.

Debo resaltar, destacar el compromiso de la oposición provincial para cuando se trata de buscar el bien de nuestra provincia con sus matices, nos han acompañado y no solo eso, sino que generaron y generan herramientas valiosas para toda la provincia, y no significa que sean opositores, significa que defienden al pueblo de Tierra del Fuego, por sobre cualquier cuestión ideológica.

Tenemos convicciones muy definidas, formo parte de un espacio político y participo día a día del mismo para ampliarlo y del que me siento orgulloso. Pero los desafíos futuro les aseguro son muchos, y debemos tener una visión clara que nos permita consolidar el diálogo con quienes tengan un común denominador, la prioridad es defender el presente y el futuro de todos los fueguinos y todas las fueguinas, este Estado fuerte con toda la población fueguina defiende permanentemente nuestra indiscutible Soberanía, sobre nuestras Islas del Atlántico Sur, lo decimos una y mil veces ¡las Malvinas son y serán Argentinas, las Malvinas son y serán fueguinas! (*Aplausos*). Y no se cambian por ninguna tanda de vacunas.

Por eso repudiamos cualquier ofensa, avasallamiento o ataque contra nuestra Soberanía, repudiamos la presencia ilegal, ilegítima de los usurpadores británicos y volvemos a pedir y exigir a las Naciones Unidas, y en especial a los países más poderosos del mundo, que dejen la doble moral que tienen y hagan que el Reino Unido de Gran Bretaña deje el colonialismo en el mundo y se retire de nuestro territorio tal cual lo marca el mismo pedido de las Naciones Unidas. Rechazamos el creciente armamentismo en el Atlántico Sur por parte de la OTAN, como una muestra más de la amenaza a esta zona de paz. Y nuestro agradecimiento y reconocimiento permanente, a todos los pueblos del mundo que nos acompañan en nuestro justo reclamo. Creemos que en un futuro cercano celebraremos que el derecho va a triunfar sobre la fuerza colonialista, gracias a nuestros queridos veteranos de Malvinas por haber dado y por seguir dando la vida por esta causa tan noble. (*Aplausos*).

Recién hacíamos referencia a una apuesta al futuro, y cuando hablamos del futuro hablamos de nuestros jóvenes, que son el futuro, pero son el presente y necesitan esa igualdad de oportunidades, para desarrollarse y anclarse en su tierra. Pensar en ello, es pensar en el mundo educativo y laboral, como ya hicimos referencia antes. Pero también es pensar en su contención, inclusión y en la prevención. Por eso muy importante seguir

apostando a la infraestructura en la construcción de infraestructura deportiva para nuestros jóvenes.

Estamos construyendo tres gimnasios uno en cada una de nuestras localidades en próximos días más, vamos a estar invitando a Martín, vamos a estar inaugurando en la Margen, el gimnasio en la Margen Sur, más todas las obras que están haciendo los municipios tan importantes de infraestructura; Uno de ellos en la localidad de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia. Estamos también construyendo un edificio polivalente en Río Grande, y este año vamos a construir uno aquí en la ciudad de Ushuaia, que son lugares de contención, de formación, para nuestros pibes y pibas. Avanzan las dos canchas de césped sintético una Río Grande y otra en Ushuaia y tenemos que realizar en Tolhuin.

Vamos a avanzar en poner en valor los alojamientos deportivos, que los tenemos muy mal. Es una gran herramienta el programa de becas para los deportistas, los entrenadores y las federaciones, son ellos lo que todos los días de una manera desinteresada entregan su vida en favor de los pibes; Así que felicitaciones Secretaría de Deportes por esta gran iniciativa, -y al ministro de Economía que tiene que pagar-. Pero ahí es cuando el Estado también está presente. (*Aplausos*).

La Apuesta a la cultura es muy fuerte, desde el financiamiento de actividades de desarrollo, hasta la generación de actividades culturales inéditas en nuestra provincia, llevada adelante por nuestros mismos jóvenes.

La industria cultural es otro polo de la ampliación de la matriz productiva. Y al hablar de juventud no podemos evitar volver a hacer referencia a este espacio privilegiado, que tenemos en la provincia, que es la fábrica de talentos que todos vemos aquí, un lugar de altísima calidad para nuestros pibes y nuestras pibas y ¡lo hizo el Estado con el acompañamiento del sector privado! (*Aplausos*) Y esto ¡hay que resaltarlo y hay que valorarlo! Es el Estado el que está realmente presente. Por eso vamos a comenzar la construcción de la fábrica de talentos en Río Grande -como les decía antes-, y lo mismo en Tolhuin. Empleo es esperanza, es proyecto de vida.

Trabajamos para que nuestros jóvenes decidan quedarse a vivir, crecer y ser felices en su querida provincia de Tierra del Fuego. A esta herramienta le estamos sumando los distintos programas del Ministerio de Trabajo y de la Nación para que las empresas y los comercios busquen a nuestros pibes y pibas, porque la primera condición es experiencia laboral 18 a 35 años, es joda, ¿qué le podés pedir a un chico de 18 años que tenga experiencia laboral? Entonces ahí tenemos que trabajar juntos con el sector privado, y pensar más herramientas, como las que ya planteamos antes, los beneficios fiscales. Y tenemos ahí dos desafíos de dos obras, una es la pista de atletismo que el intendente Vuoto me reclama todos los días, y que la tenemos que hacer porque fue una promesa, el problema que tenemos es realmente con la variación del dólar, y el problema de importación es un problema real que se disparó, pero tenemos que buscar los recursos para hacerlo. También estamos trabajando para la pista del *skate park* que el lugar es propiedad del IPVH, para que la atienda el municipio, la desarrolle, cobre el municipio.

En Río Grande tenemos proyectada la pista atletismo también, y para Tolhuin tenemos una obra que lo hemos charlado con Dani. Dani la quiere también, pero que seguramente será hacia fin de año, y lo digo con todo respeto, porque van a decir "lo hace en proceso electoral". No, porque lo venimos trabajando, realmente hace tiempo. Hay cuestiones de información técnica que necesitamos, que es el natatorio. Tolhuin necesita y va a tener el natatorio junto a la provincia y al municipio que se merecen. (*Aplausos*). Después te vamos a cobrar a parte Dani, pero realmente son obras que son fundamentales. Hoy uno mira... Me detengo en esto, en los tres municipios, y la verdad que las ciudades se van transformando, se van transformando. Yo, el otro día veía la doble Santa Fe, famosa Martín, espectacular en Río Grande, el muro costanero digo, tantas obras de agua y cloacas, redes. Tolhuin está transformada; El otro día me decía un vecino "tenemos pavimento" viste cuando vos decís no es normal, a nosotros nos reputaban (*sic*) no sé, si no hacíamos 50 cuadras por año.

Walter la ciudad se va transformando, Ushuaia, todo se va transformando. Entonces realmente, hoy en esto uno ve el trabajo conjunto, que hay diferencia, siempre las hubo, pero hay una mirada conjunta sobre los vecinos. Así que por eso creo que en este sentido y lo dije ya públicamente muchas veces y lo vuelvo a decir, nuestro acompañamiento es del gobierno y en términos políticos, el acompañamiento de mi persona y mi partido hacia los tres

intendentes para que sigan construyendo las ciudades que nos merecemos en los próximos años también. *(Aplausos)*.

Y cuando hablamos de ese futuro no podemos dejar de hacer referencia, como dice nuestro querido papa, lo dijo primero Juan Pablo II, a “la casa de todos” y creo que Pablo VI antes, que es la que habitamos, que es nuestro planeta, que es nuestro ambiente.

El cambio climático hoy nos pone a Tierra del Fuego en la peor sequía de los últimos 30 años. Yo no soy un experto climático, pero cuando vino la gente que sabe, me dijo “¿usted no vio el bosque en principio de diciembre, se está poniendo amarillo? Eso es el Estrés Hídrico. Yo no conocía esa palabra. Los pastos de Río Grande, la zona norte, secos, como la entrada del otoño, los arroyos secos, vivimos la peor sequía de los últimos 30 años, por eso sufrimos, por el descuido de alguno, los incendios forestales que sufrimos. Lamentables pérdidas naturales que sí nos duelen, porque es nuestro bosque, nuestro recurso, pero no tenemos que lamentar víctimas fatales de personas, no tenemos que lamentar víctimas de infraestructura. Miren lo que pasó en Chile, desgraciadamente, y con todo el dolor, cuántos murieron, cuántos perdieron vivienda. Lo que paso en otras provincias, la verdad a nosotros no nos pasó.

Estamos incorporando más equipamiento para prevenir y combatir incendios gracias a la Ley de Emergencia que la Legislatura y el Tribunal de Cuentas nos aprobaron. Estamos incorporando ya en próximos días más cuando los pobres del manejo de fuego queden más libres, la formación de más agentes, más brigadista, porque no puede ir cualquiera a combatir el fuego, por más voluntad y deseo que tengamos. Entonces ese es un plan que tenemos que hacer.

Se viene trabajando con una empresa tecnológica de renombre internacional, en todo un sistema de alertas tempranas para que nos avisen, tras la tecnología de posibles incendios, y esto también es fundamental.

Gracias a todos los que trabajaron y trabajan incansablemente contra los incendios, nuestros brigadistas, el personal enviado por la Nación, gracias Protección Civil, Defensa Civil de los municipios, Bomberos Voluntarios, Bomberos de la Policía de la provincia, la Policía de la provincia, Bomberos de la Federal, la PSA, personal de la Armada Argentina, Gendarmería, Prefectura, a los emprendedores forestales, madereros, Vialidad provincial y nacional, voluntarios que asistieron, servidores públicos de la provincia, empresas petroleras, empresas de la construcción y a todos los que colaboraron, en nombre de nuestro gobierno muchas, pero muchas gracias. *(Aplausos)* Porque mientras ellos arriesgaban su vida... *(Aplausos)*. Mientras ellos arriesgaban su vida, algunos desde Miami, Punta del Este o de los sillones de su casa, me decían “que miércoles están haciendo gobernador”, y tenían el tupé de decir de donde estaban. Entonces, un gobernador no es capaz de apagar un fuego, pero sí su gente, y yo respaldo plenamente el trabajo que hicieron nuestros brigadistas, sigan escribiendo en las redes sociales que no se le incendió el barrio, ni se incendió nada, ni tuvieron que evacuarlo durante diez veces *(Aplausos)*.

La verdad que no lo iba a decir, pero no puedo no decirlo a la hora de hacer justicia con los que realmente trabajaron, y acá tengo uno, que en su lugar trabajó con tantos otros, lo que significa estar al lado del fuego. Entonces nuestros brigadistas y todos los que nombré estuvieron trabajando hoy.

Y en la adquisición de ese equipamiento -y lo puedo decir hoy, porque llegó ayer la aprobación de la famosa SIRA-, la provincia ha adquirido gracias a ese fondo que ponemos todos, un helicóptero ¿eh? de rescate de traslado de personas, y de combate del fuego, que está en el hangar de la provincia ahí para ser utilizado. *(Aplausos)*

Estamos conmemorando los 40 años de la vuelta a la democracia y en nuestro caso hoy, 40 años de labor parlamentaria; y en este contexto quiero resaltar, destacar y agradecer la buena convivencia política, madura, sin grietas que tenemos. Todos tenemos por delante el bien común de nuestro pueblo, con las noticias ideológicas de cada uno, pero con unidad en la diversidad. Quiero agradecer a los legisladores, a todos, oficialistas y opositores; Pero principalmente a la oposición, por la madurez y el compromiso, incluso ante la crítica posible de sus propios espacios, ojalá aprendan de ustedes. Estoy convencido que “la grieta” no existe en nuestra provincia y que es el negocio de unos pocos. Las divisiones o las críticas netamente especulativas o electorales no son nuestro estilo, estamos para construir. Es nuestro deseo en estos tiempos electorales, que se vienen, sigamos manteniendo la sana

convivencia política, la unidad de nuestro pueblo, necesita y nos pide. Yo como dije antes voy a acompañar a nuestros intendentes, voy a acompañar a nuestros legisladores, para la renovación, y seguramente tendremos que hacer campaña, pero sigamos como venimos hasta ahora, con la unidad. Yo sé que a veces eso para la oposición tiene un costo mayor, porque lo que buscan es que todos los días salgas a decir cosas del otro, no estamos en Buenos Aires, vivimos en Tierra del Fuego, y en Tierra del Fuego no hay grieta en Tierra del Fuego hay unidad porque oposición y oficialistas queremos lo mejor para nuestro pueblo, y nuestro pueblo a ustedes se lo va a reconocer el día de las urnas. *(Aplausos)*.

Ha sido el año anterior un gran año de trabajo legislativo: Península Mitre, beneficio a las PyMEs, presupuestos, fondos de ampliación para la central energética de Ushuaia y Tolhuin, parque eólico de Rio Grande, empresa provincial de hidrocarburos, Ley de Hidrógeno Verde y otras. La emergencia por incendio y muchas otras, que ustedes seguramente ustedes tienen y están trabajando y han trabajado y se acuerdan mucho más que yo. Pero hubo un gran año, se trabajó. Se trabajó en la Legislatura de Tierra del Fuego, así que felicitaciones a Moni y al resto –porque hay que hacerlos laborar- *(Risas)* pero trabajan muy bien, y la verdad hay un buen trabajo legislativo y lo tenemos que reconocer, y si hay buen clima... ¿Por qué tiene que haber clima? El otro día un periodista me decía ¿Qué pasa que no se pelean? Si te peleás te dicen ¡No, el pueblo reclama la unidad! Que dejen las tonteras. Si no te peleás... Ah noo... algo seguramente arreglaron. Nada. No seremos noticias a las discusiones, seremos noticias de la unidad provincial. ¿Vende menos que el otro? Vende menos, pero nuestro pueblo lo valora mucho más; Así que creo que es el camino ¿no? Es el camino para hacer. Este año creo tenemos desafíos como la Ley de Paridad de Género en la política, en la Justicia, en los gremios, en las ONGs creo tenemos que ir por la paridad integral, que ese es un gran desafío. *(Aplausos)*

Así también, tenemos que buscar una ley –acá que lo tengo al doctor, al lado, ya termino doctor, me falta menos-.

Miren, nos pasó cuando firmamos un convenio con el Superior Tribunal, que hablábamos de la violencia de género, más de 300 denuncias por mes -que nos decía el juez-. ¿Saben cuántas llegan a un proceso judicial? El 3%, nada más, una barbaridad.

¿Qué significa? Que una mujer, un varón golpeado, van a la poli hacen la denuncias... va el Colegio de Abogados, que atiende algunos casos ¿no? -me van a odiar los abogados-. Pero después no te patrocinan. Y te volvió a fajar y lo volvió a fajar. Y necesita un proceso judicial, para que alguien diga “vos no te podés acercar, te tenés que ir”. Eso no lo puede pagar, entonces, la muni de Río Grande tiene la Defensoría, tenemos que buscar una ley que garantice ese acompañamiento real; ¡No! Una ley que diga “El Ejecutivo provincial de ahora en más pagará a todos los abogados...” ¡No! Tenemos que trabajarla entre todos porque el Estado es responsable. Pero tenemos que hacerlo. Si hablamos de defender en serio y no con publicidades, estar en contra de la violencia de género, creo que tenemos que trabajar para que haya ese acceso real a la justicia, -yo sé doc que vos lo hacés- (Dirigiéndose al doctor Löffler), y ustedes lo hacen, pero tenemos que trabajarla con todos. No puede ser que victimicemos una, dos, tres, cuatro cinco, diez veces a las víctimas de violencia de género sin que tengan acceso a la Justicia. *(Aplausos)*.

En esto -Greve me está odiando-. En estos 40 años de Democracia tenemos que tener presente a quienes la lograron, tanto líderes políticos, sociales, culturales, a nuestras queridas abuelas y madres de Plaza de Mayo, a nuestros 30 mil desaparecidos, a los que se tuvieron que ir y volvieron, y a los que no pudieron volver, les tenemos que agradecer a todo el pueblo argentino la vuelta de la Democracia. Una vuelta que no fue fácil que en los primeros tiempos fue muy duro, recordemos a Alfonsín enfrentando a los “cara pintada”, aquellos que no querían esa democracia, no querían la libertad, no querían la igualdad. Recordemos... Digo Alfonsín porque fue al presidente que le tocó, ¿no? Recordemos a Alfonsín en la Sociedad Rural, yo nunca me olvido de eso los silbidos de la oligarquía argentina a la democracia, no a Alfonsín, a la democracia, ¡Cómo se repite la historia! ¿No? Cómo se repite, porque no aceptaban esta vuelta a la democracia, digo, y tantos otros hechos y esta democracia costó y costó sangre, y costó la muerte de muchos y muchas argentinas. Nosotros hoy, debemos desde este lugar defender permanentemente la democracia para que ese ¡nunca más! sea ¡nunca más! en serio, en todo sentido, no en la muerte de argentinos, sino en querer apropiarse de un país y de los derechos de nuestra población y eso debe ser

nuestro compromiso. *(Aplausos)*. Debemos superar cualquier división abonar a la sana y madura convivencia social y ciudadana, como lo dije antes en términos del arco político, acá lo que estamos hoy no caer en la trampa de la grieta, creo lo mismo para nuestra población, debemos buscar la unidad de todo nuestro pueblo de Tierra del Fuego.

Quiero agradecer a todo el pueblo de Tierra del Fuego por cuidar, defender la paz social, es un valor que hoy disfrutamos y debemos seguir disfrutando, la paz social nos permite seguir creciendo, nos permite consolidar nuestra sociedad, nos permite poder realizarnos, no es lo mismo no tener paz social que tener paz social, hoy la tenemos, es un valor que lo logramos todos juntos y todos los fueguinos la tenemos que defender, contra aquellos que quieran romper la paz social. Si uno va otro lugar del país, ve que esto no se da en todos lados y esto es un logro de todos, de todos por eso insisto: no es lo mismo no tener paz social, que tenerla. Hoy lo decíamos con Jorge Colazo, esta mañana. Así que muchas gracias a todas y todos los fueguinos por defender y comprometerse en la paz social *(Aplausos)*. ¿Podemos discutir? ¡Sí! Pero manteniendo la paz social.

Como les dije al inicio, llegamos al gobierno con un proyecto de provincia, llegamos con sueños colectivos, llegamos con preocupaciones, llegamos con las ganas y el compromiso de comenzar la transformación de nuestra querida gran provincia, esta provincia que tiene un lugar geopolítico único, con riquezas naturales que el mundo desea, somos una provincia que está abierta al mundo, donde los países de buena voluntad desean tener una equilibrada cooperación comercial, somos una provincia preparada, dispuesta a traer inversiones necesarias, para crecer y generar más empleo.

Esta provincia es Malvinas, es la Antártida, es Río Grande, Tolhuin, Almanza, Ushuaia, esta gran provincia que crece día a día, que son los que nacieron y los que vinimos, los que dejaron su vida en la provincia que hoy disfrutamos, esta gran provincia que son nuestros queridos Héroes Veteranos de Malvinas, son nuestros chicos, nuestros jóvenes, nuestros adultos y nuestros abuelos. Somos la provincia que crece y respeta a cada uno como es y que te ayuda a que crezcas y te desarrolles como lo deseas, siempre con el respeto a otro.

Somos la provincia grande que tiene los recursos naturales que debemos cuidar, pero que nos dan la posibilidad de crecer permanentemente y que el mundo admira y mira. Somos la provincia grande, que está en un lugar único, y que debemos defender de lo que nuestro propio país no lo entienden y defender de los intereses extranjeros que la apetecen. Somos la provincia que más crece en el país, somos la provincia que vive Malvinas como no lo vive ningún otro lugar de nuestro país, somos una provincia maravillosa con gente buena, y no podemos rifar nuestro futuro, nos merecemos seguir creciendo.

Muchas gracias a todos y a todas y de esta manera dejo inaugurada las sesiones legislativas del 2023.

Muchas gracias a todas y a todos, que estén bien.

- *(Aplausos)*.

- VI -

MARCHA DE MALVINAS

Sra. PRESIDENTA.— Bueno, habiendo concluido el mensaje del señor gobernador, invito a las autoridades y público presente a entonar la Marcha de Malvinas.

- *Así se hace. (Aplausos)*.

- VII -

CIERRE DE SESIÓN

Sra. PRESIDENTA.— Bueno. Damos por concluida la presente sesión, y agradezco en nombre de los 15 legisladores y de todo el personal de esta Cámara Legislativa su presencia, y su acompañamiento, y muchas gracias señor gobernador. (*Aplausos*).

- A las 12:15.

Matías González GARCIA ZARLENGA
Secretario Legislativo

Mónica Susana Urquiza
Presidenta

Perla María de los Ángeles Gallo
a/c Dirección de Taquigrafía

**ESTADÍSTICA ASISTENCIA DE LEGISLADORES
A SESIONES
MARZO 2023**

Legisladores	Total Sesiones	Asistencia	% Asistencia
ACOSTA, Mónica Mabel	1	1	100%
BILOTA IVANDIC, Federico Ricardo	1	1	100%
COLAZO, María Laura	1	1	100%
COLAZO, Mario Jorge	1	1	100%
FREITES, Andrea Graciela	1	1	100%
FURLAN, Ricardo Humberto	1	1	100%
GREVE, Federico Jorge	1	1	100%
LÖFFLER, Damián Alberto	1	1	100%
MARTÍNEZ, Myriam Noemí	1	1	100%
MARTÍNEZ ALLENDE, Liliana	1	1	100%
RIVAROLA, Pablo Daniel	1	1	100%
SCIURANO, Federico	1	1	100%
TRENTINO MÁRTIRE, Emmanuel	1	1	100%
VILLEGAS, Pablo Gustavo	1	1	100%
VUOTO, María Victoria	1	1	100%
<i>Observaciones: corresponde a la sesión inaugural de fecha 1 de marzo de 2023.</i>			

SUMARIO

	Página
1. Saludo de bienvenida de la Vicegobernadora Mónica Susana Urquiza	2
2. RESEÑA PODER LEGISLATIVO	2
I. APERTURA DE LA SESIÓN	3
II. COMISIÓN DE HONOR	3
III. IZAMIENTO	3
IV. HIMNO NACIONAL ARGENTINO	3
V. DISCURSO DEL SEÑOR GOBERNADOR GUSTAVO MELELLA	3
VI. MARCHA DE MALVINAS	24
VII. CIERRE DE SESIÓN	25
. Estadística de Asistencia a Sesión de Marzo	26